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ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Воронежская область

Жена, теперь живем
в дорогой квартире � нам

повысили квартплату!

«Коммуна» �
моя  газета
Слово читателей

На эту тему

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днем днем днем днем днем по области облачно с прояснениями, преимущественно
без осадков; ветер южный умеренный, температура  5�10 гра�5�10 гра�5�10 гра�5�10 гра�5�10 гра�
дусов тепладусов тепладусов тепладусов тепладусов тепла.

20 октября20 октября20 октября20 октября20 октября по области – облачно с прояснениями, преиму�
щественно без осадков, ветер юго�западный умеренный; тем�
пература ночью от 2 градусов мороза до 3 градусов тепла,от 2 градусов мороза до 3 градусов тепла,от 2 градусов мороза до 3 градусов тепла,от 2 градусов мороза до 3 градусов тепла,от 2 градусов мороза до 3 градусов тепла,
днем 7�12 градусов тепла.7�12 градусов тепла.7�12 градусов тепла.7�12 градусов тепла.7�12 градусов тепла.

21 октября 21 октября 21 октября 21 октября 21 октября по области – облачно с прояснениями, преиму�
щественно без осадков, ветер юго�восточный умеренный; тем�
пература ночью от 1 градуса мороза до 4 тепла,от 1 градуса мороза до 4 тепла,от 1 градуса мороза до 4 тепла,от 1 градуса мороза до 4 тепла,от 1 градуса мороза до 4 тепла, днем 6�11 6�11 6�11 6�11 6�11
градусов тепла.градусов тепла.градусов тепла.градусов тепла.градусов тепла.

Два международных пунк1
та пропуска 1 «Бугаевка» и
«Новобелое», 1 что в Канте1
мировском районе на гра1
нице с Луганской областью
Украины, оснастили нео1
бычной электронной уста1
новкой «Янтарь», позволя1
ющей определять уровень
радиоактивного излуче1
ния.

Если груз окажется радио�
активным, сработает звуко�
вой сигнал на пульте старше�
го смены пункта пропуска. В
таких случаях повторно произ�
водится осмотр транспортного
средства, но уже с применени�
ем индивидуального дозимет�
ра. В сентябре пост посетили
представители американского
института ядерной физики.
Они заинтересовались рабо�
той системы защиты и предло�
жили свои услуги в плане до�
полнительной установки по�
добной аппаратуры.

В перспективе «Бугаевка»
должна стать настоящим ста�

Через «Бугаевку»
радиация не пройдет

ционарным таможенным пун�
ктом с пропускной способнос�
тью свыше 500 машин в сутки.
Это позволит ускорить процесс
досмотра транспорта, ввести
оформление документов по
принципу «одного окна», но и
повысить качество контроля.
Все эти меры необходимы и
оправданы, поскольку товаро�
оборот между соседними госу�
дарствами из года в год рас�
тет.

Сергей КРОЙЧИК.

Будет компенсация
На планерке в обладминистрации рассмотрен актуаль�
ный вопрос – как сельским хозяйствам реализовать вы�
ращенный урожай сахарной свеклы. В частности, Глав�
ному управлению аграрной политики и Главному управле�
нию финансового развития поручено разработать условия
компенсации транспортных расходов тем сельхозпредпри�
ятиям, которые возят корни на дальние сахарные заводы.

Воронежцев наградили
Василий Борисов, генеральный директор ОАО «Концерн
«Созвездие», доктор технических наук, профессор и Вла�
димир Рачук, генеральный директор и генеральный кон�
структор ОАО «КБ химавтоматики», доктор техничес�
ких наук, профессор удостоены золотой медали имени
академика Владимира Уткина «За вклад в развитие эконо�
мики и укрепление обороноспособности страны». Церемо�
ния награждения прошла 17 октября в Рязани. Награда
золотыми и серебряными медалями имени академика
В.Ф.Уткина была основана в 2001 году в память о выдаю�
щемся генеральном конструкторе, одном из создателей ра�
кетно�ядерного щита нашей Родины (в частности, знаме�
нитого ракетного комплекса СС�18 «Сатана»).

На радость пассажирам
Введен в обращение новый пассажирский поезд марш�
рутом на Кисловодск. Ранее в этом направлении воронеж�
цы следовали чаще всего с пересадкой в Ростове. Отходит
265�й в 6 часов 47 минут и прибывает в конечный пункт в 5
часов 23 минуты по московскому времени.

Приз дворнику – квартира
Мэрия объявила конкурс, направленный на повыше�
ние престижа дворников. Лучший по профессии получит
однокомнатную квартиру, занявшие второе и третье места –
соответственно 200 и 100 тысяч рублей. Городские власти
ищут источники повышения заработной платы, которая
составляет сегодня 2200 рублей. Всего в Воронеже трудятся
дворниками 1400 человек при нормативе 2300.

В память о Политковской
Представители воронежских СМИ приняли участие в
видеоконференции «Безопасность журналиста в совре�
менной России». В ходе дискуссии своим мнением подели�
лась обозреватель «Новой газеты» Зоя Ерошок, которая ра�
ботала вместе с Анной Политковской. Участники видеомо�
ста почтили память погибшей коллеги минутой молчания.
Организовал конференцию клуб региональной журналис�
тики «Мастер�класс».

В ожидании приговора
Сегодня в Острогожском районном  суде Воронежской
области начались слушания дела об убийстве вьетнам�
ца. Процесс сразу же объявили закрытым, поскольку в ка�
честве обвиняемых по делу проходят четверо несовершен�
нолетних. Напомним, 6 апреля в центре Острогожска неиз�
вестные молодые люди напали на местного предпринима�
теля Чана Нгока Биня.  Через три дня вьетнамец от получен�
ных травм скончался. Прокуратура Острогожского района
предъявила обвинения четверым задержанным, еще трое
избежали уголовной ответственности, поскольку им не ис�
полнилось 14 лет.

Тепло в графиках
Экономия на топливе пагубно отражается на здоровье граждан

– Запуск тепла по области идет, ава�
рийных ситуаций нет, чему можно только
порадоваться, – говорит Леонид Воробей.
– Областью предусмотрен аварийный за�
пас средств – 10 миллионов рублей – на
случай решения нештатных ситуаций, но
хотелось бы надеяться, что он не понадо�
бится.

Особо отметил Леонид Васильевич вза�
имоотношения с городом: «Наверное,
впервые за последние годы не было ажи�
отажа, подготовка к сезону и пуск тепла
идет по плану, без обмана и нападок».

На призыв корреспондента «Коммуны»
взглянуть за окно – зима началась, Лео�

нид Васильевич подчеркнул: «Согласно
новым Правилам и нормативам потреб�
ления коммунальных услуг, теплоснабже�
ние должно быть включено, когда в тече�
ние 5 дней среднесуточная температура
воздуха не будет подниматься выше +8
градусов. Город эту норму выдерживает и
пока у нас никаких претензий нет». Конеч�
но, «правила» – это всё хорошо, но если
за 2�3 дня температура упадет, скажем, до
10�15 градусов мороза, неужели чиновни�
ки продолжат руководствоваться норма�
ми и инструкциями? В то же время Лео�
нид Васильевич признал, что на 16 октяб�
ря уже отапливаются социальные объек�

ты и жилой фонд в Аннинском, Бутурлинов�
ском, Каменском, Нижнедевицком, Тер�
новском и многих других районах. Там
местные власти подумали, прежде всего,
о здоровье населения, а не об экономии
средств на топливе. Кстати, ещё в поне�
дельник Михаил Чубирко, руководитель
территориального управления Роспотреб�
надзора, выступая по воронежскому теле�
видению, призвал чиновников воронеж�
ской мэрии к совести, но против «планов
и графиков», известное дело, не попрёшь.
Леонид Воробей представил журналистам
лишь куцый список из 7 учреждений го�
рода Воронежа, куда мэрия, «учитывая по�
годные условия и назначение учрежде�
ний», все�таки решила подать тепло рань�
ше (среди них – санатории, детские дома,
роддом №7 и почему�то только один(!) дет�
ский сад – в поселке Репное).

Согласно данным Главного управления
ЖКП, подготовка к зимнему сезону в ком�
мунальной сфере области практически за�
вершена (процент готовности по показа�
телям – от 97 до 100 и более процентов).
На начало недели котельные не готовы: в
Воронеже – 7 (по словам Леонида Васи�
льевича, «небольшие, отапливающие до
10 домов»), в Бобровском, Каширском,
Борисоглебском и Репьевском районах –
по одной. Не завершены работы по заме�
не тепловых сетей: в Панинском и Тернов�
ском районах (150 и 250 метров, соответ�
ственно), город Воронеж – 4 километра.
Ремонт кровли: в 6 районах области – не
завершен на уровне от 0,3 до 1 тысячи

квадратных метров, в Нововоронеже –
3,27 тысячи и в Воронеже – 13,4 тысячи
квадратных метров. Решены и проблем�
ные вопросы по печному топливу и мазу�
ту в Эртильском и Панинском районах
(«объявлен дополнительный конкурс на их
поставку»), отапливать поселок Перелеши�
но в Панинском районе, учитывая слож�
ную ситуацию, вновь согласились на са�
харном заводе. Есть вопросы лишь по
жилой зоне, подключенной к котельной
завода ВАСО в Воронеже, – остается не�
урегулированной проблема долгов…

По нашим данным, посмотреть на си�
туацию с теплоснабжением «без графиков
и инструкций» решили и в областной Думе.

– Вопросы по проблемам с подачей
тепла рассмотрены во вторник на Совете
Думы с участием прокурора области, – со�
общил нам Виктор Меснянкин, депутат
облдумы. – Мы просто обязаны реагиро�
вать на коммунальные «провалы», кото�
рые ведут к ухудшению качества жизни
граждан Воронежа и области. В чем про�
блема? Долги муниципалитета города Во�
ронежа перед «Воронежской генерирую�
щей компанией», по газу и электроэнер�
гии таковы, что весьма проблематично,
что тепло будет включено везде в назна�
ченный срок. Мы представили свои пред�
ложения, но здесь вопросы не политичес�
кие, а хозяйственные. Их надо решать не�
медленно, иначе жить и работать в горо�
де станет невозможно.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

За два часа до запланированной в областной администрации пресс1конфе1
ренции Леонида Воробья, руководителя Главного управления жилищно1ком1
мунальной политики Воронежской области, я отводил младшую дочь в детс1
кий сад. В холодной игровой (термометр показывал +13 градусов) в теплых
куртках сидели ещё три малыша. «Уже 9 родителей позвонили, что их дети
заболели», – растерянно разводила руками воспитательница… В автомаши1
не включил радио, где ведущая городских новостей бодрым голосом сооб1
щила: «Подготовка к отопительному сезону в городе идет по плану. Согласно
распоряжению мэра Воронежа, тепло в учреждения социальной сферы по1
ступит с 17 октября, а жилой фонд будет отапливаться с 19 октября». Вот
именно, «по плану»… Только замерзающий город за этим «планом» не видно.
Сама обстановка проходившей пресс1конференции (только «закаленные»
журналисты рискнули снять теплые куртки) была вовсе не созвучна благо1
звучным заявлениям Леонида Васильевича. За окном хлопьями повалил
мокрый снег. Вдобавок ко всему, в завершение встречи в областной админи1
страции и вовсе погас свет… (служащие дружно включили обогреватели,
пытаясь согреть коченеющие в холодных кабинетах пальцы, вот электро1
сеть и не выдержала нагрузки). Но Леонид Васильевич упорно не хотел
признавать промахов городской администрации.

Забытый  дом
Несмотря на начало в городе отопительного се1
зона, батареи в доме №8а по улице Нарвской
остаются холодными. И неизвестно, станут ли
они горячими в этом году вообще.

Здание имеет свою отдельную котельную, работаю�
щую на угле. В ней сгорели оба мотора, вышли из строя
колосники. Жильцы дома рассказали, что дом готовит�
ся к сносу, и сейчас в администрации Ленинского рай�
она заняты вопросами их расселения. Процесс этот,
видимо, затянется надолго, а как зимовать людям в
неотапливаемых квартирах? Морозы еще не наступи�
ли, а жильцы, среди которых немало пожилых людей и
инвалидов, согреваются электрическими печками.

Здание уже давно в аварийном состоянии, в квар�
тирах протекает и обваливается потолок, в стенах зия�
ют дырки, есть проблемы со светом и водой. Теперь дом
отключили от отопления. Такое впечатление, что на
Нарвской, 8а проводят жестокий эксперимент, изучая
максимально плохие условия, в которых может прожить
человек.

Евгений ТИМОШИНОВ.
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Котельная на замке.

Квитанция
всё  скажет
Федеральная служба по тарифам назначает
новые цены на жилищно�коммунальные услуги
 Уже традиционными стали новогодние повышения цен на услуги энер1
гетиков и служб обеспечения жилищно1коммунального хозяйства. За
последние годы нас приучили к мысли, что подешеветь квартирные
платежи могут разве что… во сне?! На 2007 год Правительство РФ
через Федеральную службу по тарифам установило предельные уров1
ни повышения тарифов ЖКХ на уровне 10120 процентов (в зависимос1
ти от регионов).  Какие изменения в связи с этим ожидают воронежцев
в будущем году?

Андрей Андрей Андрей Андрей Андрей КОРОСТОВКОРОСТОВКОРОСТОВКОРОСТОВКОРОСТОВ,,,,,
бывший механизаторбывший механизаторбывший механизаторбывший механизаторбывший механизатор
(село Первомайское(село Первомайское(село Первомайское(село Первомайское(село Первомайское
РоссошанскогоРоссошанскогоРоссошанскогоРоссошанскогоРоссошанского
района):района):района):района):района):

� С «Коммуной» дружу
давно. Отщипываю на под�
писку со своей маловатой
по�нынешнему базарному
времени пенсии. Почта не
подводит. Село моё в шес�
тидесяти километрах от
райцентра, да от Воронежа
до Россоши двести, но в че�
тыре дня свежий номер уже
у меня в руках. Сразу смот�
рю прогноз погоды. Спаси�
бо, чаще всё сходится. На�
верное, предсказатель из
Ольховатки Цаценко, о ко�
тором вы пишите, подска�
зывает?

Это, конечно, в шутку. А
так с интересом читаю мно�
гие материалы. Каждую не�
делю жду «политический
дневник» профессора Алек�
сандры Глуховой. После её
толковых разъяснений мно�
гое понятнее становится.
Читаю все новости и вести
– и жизнь области, как на
ладони. Хорошо, что под�
робно рассказываете о Бе�
лоруссии. Хотелось бы
знать, что делается на Укра�
ине – у наших близких со�
седей.

Раиса Раиса Раиса Раиса Раиса КОЗАЕВАКОЗАЕВАКОЗАЕВАКОЗАЕВАКОЗАЕВА,,,,,
библиотекарь, учи�библиотекарь, учи�библиотекарь, учи�библиотекарь, учи�библиотекарь, учи�
тельница (село Новаятельница (село Новаятельница (село Новаятельница (село Новаятельница (село Новая
Калитва Россошанс�Калитва Россошанс�Калитва Россошанс�Калитва Россошанс�Калитва Россошанс�
кого района):кого района):кого района):кого района):кого района):

– Внимательно слежу за
публикациями «Коммуны»
по проблемам несовершен�
нолетних узников войны.
Пригласите выступить в га�
зете руководителей област�
ных управлений Пенсионно�
го фонда, социальной защи�
ты населения, председателя
областного суда. Хотелось
бы услышать из первых уст:
как исполняется президен�
тский указ №363, которым
предусмотрено дополни�
тельное материальное
обеспечение бывшим несо�
вершеннолетним узникам
концлагерей, гетто и других
мест принудительного со�
держания, созданных фаши�
стами в войну? Что юриди�
чески означает – «другие
места принудительного со�
держания»? Обращались ли
они в правительство с
объяснениями о том, что
Воронежская область нахо�
дилась на линии фронта, что
жителей прифронтовых сел,
таких, как наша Калитва, на�
сильно выгоняли из хат в
степь и там нас держали в
колхозных животноводчес�
ких сараях, в землянках�
ямах? Содержали ведь как
пленников. А нас узниками
сейчас признавать не хотят.
А еще сопоставьте, сколько
несовершеннолетних узни�
ков числится сейчас по со�
седней Белгородской обла�
сти и в нашей Воронежской.

�Учитывая разную стоимость одно�
го киловатт�часа электроэнергии для
различных групп потребителей, сло�
жившуюся в области из�за ряда соци�
альных, экономических и технических
причин, «тарифный коридор» на элект�
роэнергию выглядит следующим обра�
зом, � делится с нами прогнозом Люд�
мила Кузнецова, заместитель руково�
дителя Главного управления по госу�
дарственному регулированию тарифов
Воронежской области. �  Электричес�
кая энергия для «усредненного» потре�
бителя: минимум – 142,44 копейки за
киловатт/час, максимум – 144,88 ко�
пейки (рост к 2006 году – на 10,2 про�
цента), электрическая энергия для го�
родского населения: минимум – 136
копеек за киловатт/час, максимум –
138 копеек (рост – на 13,1 процента).
Тепловая энергия для ОАО «Воронежс�
кая генерирующая компания»: мини�
мум – 363,8 руб./Гкал, максимум –
364,4 руб./Гкал (рост к 2006 году  � на
19,3 процента).

По сообщению пресс�центра обла�
стной администрации, данные пре�
дельные уровни тарифов по своему

экономическому содержанию являют�
ся средневзвешенными для всех групп
потребителей (бюджетные организа�
ции, население, промышленные и не�
промышленные потребители и так да�
лее), так как  утверждены ФСТ без раз�
бивки по категориям потребителей.
Людмила Сергеевна уточняет, что ФСТ
продолжает рассматривать дополни�
тельные затраты энергоснабжающих
организаций по услугам на передачу
электрической энергии, по финансиро�
ванию работ по реконструкции бесхоз�
ных электрических сетей, внедрению
автоматизированного приборного уче�
та расхода электроэнергии, списанию
безнадежной дебиторской задолжен�
ности и других. А это означает, что к де�
кабрю 2006 года проявятся все фак�
торы, формирующие экономически
обоснованные тарифы по Воронежс�
кой энергосистеме. И не исключено,
что эти тарифы для определенных
групп потребителей могут по объектив�
ным причинам выйти за рамки уста�
новленных ФСТ предельных уровней.

(Окончание на 21й стр.)

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ  Россия и зарубежье
По материалам rian.ru, lenta.ru, dni.ru

О народе, семье и детстве
Патриарх Московский и всея Руси Алексий II выразил
обеспокоенность демографической ситуацией в Рос�
сии и призвал общество вернуться к осознанию цен�
ности многодетной семьи. «Сегодня народы нашей стра�
ны переживают демографический кризис, выражающий�
ся в катастрофическом сокращении их численности», �
говорится в послании Патриарха участникам всероссий�
ской конференции «Семья, дети и демографическая ситу�
ация в России». Отметив, что брак, строящийся на хрис�
тианской любви, � основа благополучия общества и госу�
дарства, Патриарх подчеркнул, что семейная жизнь яв�
ляется одной из форм христианского служения Богу и
Отечеству. Алексий II также отметил, что народ, решив�
ший, что многодетность ведет к нищете, а отказ от рожде�
ния детей � к материальной обеспеченности, «рано или
поздно не сможет эффективно хозяйствовать на своей
территории и защищать ее». «Существование России как
сильного государства немыслимо без многочисленного
народа, крепкой семьи и счастливого детства», � подчерк�
нул Патриарх.

Над миром «зависли»
30 атомных бомб

Доступ к технологии, необходимой для создания ядер�
ного оружия, уже в самое ближайшее время могут
получить около 30 стран. Это случится, если не будут
приняты срочные меры по улучшению международного
контроля над ядерными разработками. С таким предуп�
реждением выступил глава Международного агентства
по атомной энергии (МАГАТЭ) Мухаммед эль�Барадеи. Он
указал, что все больше стран «делают ставку» на ускоре�
ние ядерных разработок в своем стремлении заполучить
технологию, которая позволит им в кратчайшие сроки
получить собственную атомную бомбу. Глава МАГАТЭ не
стал называть эти государства поименно, но ясно наме�
кал на страны с развитыми возможностями для обогаще�
ния урана, например, на Бразилию, или на тех, кто сейчас
занят разработкой этой технологии, в частности, Иран.
Тем временем президент Ирана Махмуд Ахмадинеджад
уже заявил, что полностью отвергает санкции, введенные

Советом безопасности ООН против Северной Кореи. Он
также заверил, что его страна продолжит ядерные разра�
ботки без всякого опасения.

Испанского мага похоронят
на пять дней

Известный испанский маг Карлос Сантильяна соби�
рается ради эксперимента лечь в гроб и провести в
нем пять суток под землей без воды, пищи и воздуха.
Гроб с магом будет помещен в специальную «могилу». За
поведением его организма с помощью приборов будут
наблюдать врачи, которые в случае опасности окажут
магу надлежащую помощь. Сантильяна долго готовился к
эксперименту и научился замедлять сердцебиение до 35
ударов в минуту, что позволяет значительно сократить
потребление кислорода. За несколько недель до экспери�
мента маг стал употреблять только жидкости. По оконча�
нии эксперимента мага заберет «скорая помощь», посколь�
ку после неподвижного лежания в гробу могут начаться
судороги и обмороки. В 2004 году Сантильяна назвал
номер билета рождественской лотереи, на который потом
выпал многомиллионный выигрыш. В 2005 году он на�
звал точную дату рождения и пол первого ребенка принца
Астурийского. Предсказание было сделано за восемь ме�
сяцев до рождения наследника испанского престола.

Забеременела в камере
смертников

Жительница Вьетнама, которая содержится в камере
смертников почти год, забеременела и просит поми�
ловать ее, чтобы родить ребенка. Полицейские прово�
дят расследование и пытаются выяснить, как такое могло
произойти. Это первый случай во Вьетнаме, когда в каме�
ре смертников содержится беременная женщина. При
этом муж Нгуен Тай Оанх отбывает тюремный срок в
тюрьме другой области страны. Оанх была приговорена к
высшей мере наказания за хранение героина на сумму в
63 тысячи долларов. Она должна была предстать перед
расстрельной командой в этом году.



2 Четверг,  19  октября 2006  года www.kommuna.ru

ПОЛИТИЧЕСКИЙ  ДНЕВНИК

Не просто лужа, а почти настоящий пруд разлился во дворе
пятиэтажного дома №136, что на Ленинском проспекте в
Воронеже. Только вот жильцы этому «чуду» природы совсем
не рады. Это «чудо» закрывает проход к четырем из восьми
подъездов дома и тянется по проезжей части аж до сосед$
них зданий.

Жильцы, позвонив в «Коммуну», сказали, что это маленькое «озе�
ро» до конца не просыхает даже в летнюю жару уже несколько лет, а
теперь, с приходом осени, а, значит, и постоянных дождей, вода мо�
жет доходить прямо до дверей подъездов. Поэтому�то даже простое
дело – выкинуть мусор (в доме нет мусоропровода) – оборачивает�
ся целым приключением: люди постоянно ищут обходные пути или
обувают болотные сапоги. И куда только жильцы не обращались –
бесполезно.

Появилась новая беда: дом уже дал несколько трещин, которых с
каждым годом становится все больше. Жильцы уверены, что все эти
неприятности случились по вине СМУ�42. 15 лет назад оно выпол�
няло строительные работы напротив неблагополучного дома №136.
На месте, где теперь стоит девятиэтажка, раньше был маленький
пруд, строители его убрали, но, видимо, не смогли решить проблему
водооттока.

СМУ�42 за собой вины не признает: зам. директора Руфина Вои�
щева почти прямо с порога заявила: «Вы пришли не по адресу». До�
моуправление РЭП�17 также отказывается отвечать за данный уча�
сток, направляет в райДЕЗ Железнодорожного района. От того, что
удалось узнать там, легче не стало. Людмила Кушпатова, начальник
отдела по содержанию жилищного фонда, объяснила, что данный
участок является брошенным, так как не был вовремя передан в
муниципальную собственность.

Словом, круг замкнулся. Творцов воронежской «Венеции» найти
не удалось. Впрочем, удивляться подобному не приходится – всё это
в стиле работы городских властей.

Ольга БАБКИНА.
Фото Анастасии КУЛИШЕНКО.

Воронежская «Венеция»
ПО  СИГНАЛУ  ЧИТАТЕЛЕЙ

Квитанция всё скажет
(Окончание.
Начало на 1$й стр.)

По розничным ценам на при�
родный газ для населения Глав�
ным управлением представле�
ны в ФСТ прогнозные данные с
ростом средней розничной цены
газа на 17 процентов. Основа�
нием этому послужили: рост оп�
товой цены на газ на 15 процен�
тов и наличие дополнительных
затрат ОАО «Воронежоблгаз»,
связанных с газификацией Во�
ронежской области и ликвида�
цией безучетного потребления
газа населением. Так же, как и
ранее, к формированию рознич�
ных цен на газ по видам его ис�
пользования (пищеприготовле�
ние, отопление и так далее) Глав�
ное управление по тарифам бу�
дет подходить с учетом объемов
потребления газа по каждому из
видов использования.

Жителей области, конечно
же, интересует, вырастет ли сто�
имость жилищно�коммунальных
услуг? По этому поводу Людми�
ла Кузнецова сообщила, что ус�
тановленный на федеральном
уровне рост тарифов на 2007
год практически повторяет дина�
мику текущего года. Предельные
индексы тарифов организаций
коммунального комплекса по
водоснабжению, канализации и

очистке сточных вод, утилизации
твердых бытовых отходов «отпус�
кают» на 15 процентов в расче�
те на средневзвешенный тариф
(2006 год – 14 процентов). Пре�
дельные уровни тарифов на теп�
ловую энергию, за исключением
производимой электростанция�
ми, осуществляющими произ�
водство в режиме комбиниро�
ванной выработки электричес�
кой и тепловой энергии, уста�
новлены с ростом на 15 процен�
тов (2006 год – также 15 про�
центов).

Но при этом также надо
учесть, что возможны некоторые
колебания тарифов от средне�
взвешенного значения из�за
конкретных условий тарифооб�
разования. Рост размера платы
граждан за жилое помещение
не должен превысить 17 про�
центов (2006 год – 20 процен�
тов). Что касается платы за ком�
мунальные услуги для населения
Воронежской области, то её рост
в 2007 году не превысит 18 про�
центов по отношению к текуще�
му году…

Разговоры  о плачевном со�
стоянии российского ЖКХ ве�
дутся уже давно. Частные инве�
сторы идут в эту сферу неохот�
но, одной из главных причин на�
зывая именно низкие тарифы.

Тем не менее ЖКХ как�то живет
и работает все это время. Энер�
гетические компании�монопо�
листы по�прежнему уверяют, что
тарифы занижены и они будут
расти в той мере, в которой по�
зволит правительство, пока не
достигнут…  А вот здесь и кро�
ется тайна. Мировых цен? Но
ведь есть ещё и инфляция. Есть
и издержки самих компаний.
Пример соседней Украины по�
казывает, что даже если насе�
лению будут доведены 100�про�
центные платежи, это не позво�
лит спать спокойно – цены тоже
растут. По оценкам Всемирного
банка, Россия в 2002�2003 го�
дах (более «свежих» данных нет)
теряла из�за неэффективности
своего ЖКХ около 2 процентов
валового внутреннего продукта
(ВВП). При профиците феде�
рального бюджета в нынешнем
году, равном приблизительно
6,5 процента ВВП, «цена поло�
жения вещей» велика, но не
критична. В отчете Всемирного
банка делается вывод, что из�
держки ЖКХ не столь высоки,
чтобы побудить правительство к
решительным действиям по
энергосбережению и по вне�
дрению современных техноло�
гий.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Главной международной новостью последних дней, перещеголявшей все
прочие, стал дерзкий поступок мирового аутсайдера – Северной Кореи, ис�
пытавшей на днях собственный ядерный заряд. Испытание прошло в обста�
новке такой повышенной секретности, что даже соответствующие службы
близлежащих государств, включая Японию, были введены в заблуждение от�
носительно того, не произошло ли на Корейском перешейке рядовое для этих
мест замлетрясение. Однако довольно скоро туман развеялся, и мировое со�
общество в очередной раз схватилось за голову. И есть от чего: расползание
по миру ядерного оружия принимает угрожающие масштабы, международ�
ный контроль за ним теряется, угрозы мировой стабильности многократно
возрастают. С учетом характера северокорейского политического режима и
лично Ким Чен Ира есть все основания опасаться непредсказуемости одного
из «государств�изгоев» (в терминологии президента США Джорджа Буша).

Впрочем, Дж. Буш и сам приложил руку к тому, что случилось. Бесцеремон�
ная и агрессивная политика США по всему миру провоцирует ответное ей
сопротивление, своеобразной (и экзотичной) формой которого является по�
казная твердость и несгибаемость северокорейского руководства. Более того,
среди мусульман, китайцев, латиноамериканцев твердая антиамериканская
позиция встречает горячую поддержку и одобрение, поэтому такие своеоб�
разные лидеры, как Уго Чавес (Венесуэла), Махмуд Ахмадинежад (Иран) и тот
же Ким Чен Ир, самим американским нажимом превращаются в героев на�
шего времени и с удовольствием раздувают свою весьма сомнительную сла�
ву «борцов с мировым империализмом».

Однако если оценить сложившуюся ситуацию более трезво и прагматич�
но, то она весьма выгодна для многих причастных к ней государств. В частно�
сти, для США, пытающихся сегодня ввести жесточайшее эмбарго на торговлю
с Северной Кореей, выгодно иметь маленького, но зловредного врага, про�
тив которого всегда можно отмобилизовать широкие слои населения. В ка�
нун очередного политического события, подобного парламентским или пре�
зидентским выборам, такая стратегия имеет все шансы на успех.

Япония, как ни странно, также может использовать факт испытания ядер�
ного оружия как довод для того, чтобы режим демилитаризации, действую�
щий еще с 1945 года, был бы ослаблен либо вовсе отменен. О том, что в Япо�
нии, как, впрочем, и везде в мире, нарастают националистические настрое�
ния, говорит приход нового премьер�министра. По прогнозам, молодой и энер�
гичный лидер поведет жесткий торг, в том числе и с Россией, за спорные тер�
ритории и по другим сложным вопросам. Не исключено, что попытки Японии
добиться отмены ограничений в вооружениях, а также войти в число посто�
янных членов Совета Безопасности будут иметь успех: политические притя�
зания удачно подкрепляются экономической мощью страны.

В несколько ином ракурсе, но тоже достаточно прагматичной, выглядит
позиция китайского руководства. С одной стороны, китайская дипломатия вы�
разила возмущение и протест по поводу свершившегося испытания ядерно�
го оружия без санкции Совета Безопасности ООН. С другой стороны, Китай
выступил резко против каких бы то ни было жестких санкций по отношению к
Северной Корее, и это не случайно. Рассматривая последнюю в качестве сво�
его стратегического союзника и осознавая неизбежность будущей жесткой
конкуренции с США за мировое лидерство, Китай намерен разыгрывать «се�
верокорейскую карту» тогда, когда ему это будет удобно, и тем самым вытор�
говывать себе удобные позиции в отношении любой из сложных междуна�
родных проблем, уже существующих или могущих возникнуть в будущем.

Наконец, Южная Корея, также встревоженная угрозой заражения своей
территории, тем не менее, избрала довольно спокойный, примирительный
тон в отношении северного соседа. И дело, видимо, не только в том, что в
Сеуле не хотят лишний раз дразнить неуравновешенного Ким Чен Ира. В кон�
тексте весьма вероятного будущего воссоединения корейского народа, объе�
динения двух государств Сеулу пригодятся ядерные наработки, осуществлен�
ные Пхеньяном, к тому же не без российской помощи.

И вот здесь�то и начинается самое интересное. Оказывается, что главным
проигравшим во всей этой истории выглядит именно Россия. Во�первых, тер�
риториально мы достаточно близки к опасной зоне ядерного заражения, если
оно возникнет. Не случайно и на этот раз в Приморье люди бросились запа�
саться респираторами и прочей подобной амуницией. Во�вторых, дерзкая по�
зиция Пхеньяна явилась следствием не всегда последовательной российс�
кой политики в Азиатско�Тихоокеанском регионе, да и не только там. Слиш�
ком часто мы подводили тех, кого ранее объявляли своими союзниками. По�
этому многие союзники, не надеясь больше на нашу надежность, стали ис�
кать иные способы самоутверждения. И что самое главное – способы эти
оказались действенными: как ни крути, а Северная Корея заставила считать�
ся с собой весь мир, и в первую очередь Дж.Буша. В адрес США было заявле�
но, что в случае ослабления давления на Пхеньян там готовы к конструктив�
ному диалогу. Чем не грамотная внешнеполитическая позиция? Как пел в
одной из своих песен Владимир Высоцкий, «все вдруг стали вежливы со мной,
включая тренера…» Нравится нам это или нет, но фактор силы, тем более
военной, никто еще не отменял, да и вряд ли отменит в ближайшем будущем.
Как вряд ли отпадет за ненадобностью принцип равновесия сил и интересов
как главное условие внутренней и международной стабильности.

С равновесием сил в России в последнее время происходят довольно
странные и даже смешные вещи. После продолжительного и монопольного
доминирования на нашей политической сцене бюрократической партии «Еди�
ная Россия» власть вдруг озаботилась тем, что на одной, правой ноге стоять
не очень удобно, и что срочно необходима другая, «левая» нога, на которую, в
случае надобности, можно опереться. В ответ на эту странную инициативу
другая часть правящей элиты во главе со спикером Совета Федерации Сер�
геем Мироновым срочно создала сначала маловразумительную «Партию
жизни», а потом, в канун начавшегося очередного электорального цикла, объе�
динила «Родину», «Российскую партию пенсионеров» и «Партию жизни» в не�
что, претендующее на левую часть политического спектра и претендующее на
«Партию социальной справедливости». Какую высокую цель ставит перед со�
бой эта партия, кроме отбора голосов у коммунистов, либерал�демократов и
некоторых других левых партий, сказать сложно, равно как и ответить на воп�
рос о том, не означает ли забота о двух ногах у нашей власти желания топ�
таться на одном месте, как это и происходило все последние годы? Нельзя же
воспринимать всерьез заявления о том, что и те, и другие борются… за лю�
бовь к Президенту!

Но вот состоялись региональные выборы в девяти законодательных со�
браниях, а также почти в 60 местных, поселковых и прочих советах, и борьба
двух враждующих кланов (условно говоря, «государственных бюрократов» и
питерских «силовиков») приобрела просто неприличные формы, не говоря уже
о задействованных ими колоссальных финансовых ресурсах. При этом каж�
дая из ныне существующих партий власти откровенно использовала админи�
стративный ресурс, и чем громче она обвиняла в этом свою соперницу, тем
больше были ее собственные нарушения в этой части. Достаточно сказать,
что в ряде случаев на местных (!) выборах самолеты лазером рисовали в воз�
духе фамилии и внешний облик кандидата! Разве это не зримое доказатель�
ство того, как вольготно и весело некоторым персонам, особенно от действу�
ющей власти, сегодня живется на Руси? Правда, не позавидуешь губернато�
рам, у которых в прямом смысле слова «едет крыша» от этого партийного кло�
нирования: каким же образом теперь ориентироваться, на кого именно де�
лать ставку, если вместо одной главной партии их теперь стало целых две?

Если «Партия жизни», нещадно используя административный ресурс в лице
Сергея Миронова, продемонстрировала неплохой политический старт – в
среднем 10 процентов голосов, а «Единая Россия» не только подтвердила, но
и закрепила свое лидирующее положение, то либералы как значимый сег�
мент политического спектра практически полностью исчезли. В значитель�
ной степени это расплата за то, что правые в лице СПС никак не могут откре�
ститься от Бориса Ельцина, Егора Гайдара и связанных с ними олигархов.
Между тем в России порядка 10–15 процентов населения разделяют либе�
ральные идеи и ценности, и полная их маргинализация наверняка вызовет
сильное политическое напряжение.

Неудача на региональных выборах постигла и «старые» партии – КПРФ,
ЛДПР. Первая имеет неплохие региональные структуры, вторая их почти не
имеет, но общие результаты и той, и другой неутешительны. ЛДПР потеряла
более 7 процентов голосов от результата 2003 года, но это не означает, что к
парламентским выборам в 2007 г. В.Жириновский не найдет себе подходя�
щую тему, благодатную с точки зрения привлечения голосов. Тем более что
эта тема сама плывет в руки: ужесточение миграционного законодательства,
«чистка» рынков и прочие националистические обертоны. Сложнее придется
КПРФ, политическую делянку которой начали успешно окучивать клонирован�
ные «партии власти».

Главным же итогом следует, видимо, признать тот, что власть в России по�
прежнему воспринимается отдельно от партийной системы, поскольку партии
не играют определяющей роли в российской политике. Поэтому, несмотря на
все недовольство властью вследствие ее низкой эффективности, россияне
на выборах поддерживают тех, кто не просто предстает в новой партийной
одежде, но располагает реальным материальным ресурсом и обещает поде�
литься им с населением в случае «правильного голосования». Это значит, что
мы живем в непартийную эпоху, если население до сих пор покупается на
яркие упаковочные обертки, маскирующие хорошо продуманные и спущен�
ные сверху виртуальные пиар�проекты.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор ВГУ.

Ноги
партий

ЭКОЛОГИЯ

«Янтарь» на свалке
Если вы поинтересуетесь у экологов, где
в Коминтерновском районе самое зах$
ламленное место,  они, не задумываясь,
укажут на территорию бывшей городс$
кой свалки на окраине поселка Подгор$
ное. Недавно здесь c рейдом побывали
специалисты городского управления по
охране окружающей среды. Причин для
такой не самой приятной экскурсии мно$
го, и главная из них – участившиеся
жалобы на то, что отсюда до жилого
квартала постоянно доносится едкий,
удушливый запах.

И действительно, перед участниками
рейда предстала довольно унылая карти�
на. Территория курилась, как вулкан, на�
правляя свои дымы в сторону окраинных
жилых домов Северного микрорайона. Как
и прежде, на ней присутствовал богатый
набор твердых бытовых отходов, хотя по
решению городских властей здесь кроме
листвы, дорожного смета и грунта, образу�
емого при проведении строительных работ,
быть ничего не должно. По характеру уви�
денного мусора можно сделать вывод, что
к его происхождению непосредственное
отношение имеют строительные организа�
ции, деревообрабатывающие цеха и ОАО
«Янтарь», чей упаковочный материал и ко�
робки из�под молока, поставляемого для
нужд производства из Татарстана и Бело�

руссии, были обнаружены в большом коли�
честве. За порядок на данной территории
отвечает МУ «РайДЭЗ ЖКХ Коминтерновс�
кого района». Усилиями этой организации
установлено постоянное дежурство, прове�
дена обваловка объездных путей, не даю�
щих возможность попасть на бывшую свал�
ку. Но этого, как видно, недостаточно. Уж
слишком большой соблазн сбросить мусор,
не платя за это ни копейки.

Безобразное состояние территории было
отмечено экологами и на ул.Жемчужной.
Здесь в районе, примыкающем к заводу по
производству кабеля, образовалась огром�
ная свалка, которая с каждым днем попол�
няется новыми отходами, поступающими из
домов частного сектора.

 Отмечены также многочисленные факты
незаконного сброса отходов в лесной зоне
вдоль окружной дороги. В сосновых посад�
ках пестрят кучи битого кирпича, шифера,
стекла, песка и прочего мусора. И как бы
подтверждая творящееся беззаконие, прак�
тически на глазах у участников проверки бе�
тоновоз слил остатки цементного раствора
на зелёную подстилку.

Эти нарушения природного законодатель�
ства были отмечены только в одном районе.
Что же тогда говорить обо всем городе или
области…

Сергей КРОЙЧИК.

ФНС решает: казнить
или помиловать?
Воронежский экскаваторный завод – предприятие легендарное. Пост$
роенный на базе эвакуированного из Риги в 1915 году машинострои$
тельного завода акционерного общества «Рихард Поле», в дореволюци$
онные годы он был крупнейшим в нашем городе. В годы Великой Отече$
ственной войны именно «Тяжэкс» имени Коминтерна первым начал
серийно выпускать реактивные установки БМ$13 – знаменитые «катю$
ши», которые внесли неоценимый вклад в нашу Победу. После оконча$
ния войны здесь делали строительное оборудование, освоили произ$
водство экскаваторов, которые работали на прокладке каналов Волго$
Дона и в Туркмении, прославились на стройках Днепрогэса и Братской
ГЭС, вписали свою страницу в летопись Донбасса, Магнитогорска и
Байкало$Амурской магистрали. К сожалению, воронежский «Тяжэкс»,
как и большинство отечественных машиностроительных предприятий,
не сумел преодолеть период экономических реформ и к началу XXI века
попал в критическую ситуацию. Проведенная процедура банкротства
не смогла улучшить положение дел на заводе, и сегодня вопрос о
сохранении пока еще живой легенды воронежской промышленности
вновь стоит на повестке дня.

Долги предприятия составляют бо�
лее 258 млн. рублей. Совет кредиторов,
во власти которых теперь судьба одно�
го из бывших флагманов воронежской
индустрии, со дня на день должен оп�
ределиться с назначением саморегули�
руемой организации арбитражных уп�
равляющих для проведения конкурсно�
го производства и распродажи имуще�
ства Воронежского экскаваторного за�
вода «ВЭКС». Вот вокруг этого назначе�
ния сейчас и кипят нешуточные страс�
ти. Дело в том, что от подхода СРО к ре�
шению судьбы предприятия�банкрота
во многом зависит, в чьи руки попадут
его основные фонды, что станет с за�
водскими корпусами и с людьми, кото�
рые в них работали долгие годы. Руко�
водство области считает, что еще мож�
но договориться с основными кредито�
рами «ВЭКСа» и выбрать саморегулиру�
ему организацию, которая поможет со�
хранить предприятие, позволит при�
влечь реального инвестора, способно�
го выплатить накопленные долги по
зарплате персоналу, рассчитаться с
энергетиками, а в последующем посте�
пенно восстанавливать и развивать
производство – такие возможности
сейчас есть.

Однако в Совете кредиторов нет еди�
ного мнения по кандидатуре СРО, и со�
брание по ее утверждению раз за ра�
зом переносится на более поздний
срок. Поддержанное миноритарными
акционерами ОАО «Тяжэкс», выполняю�
щее функции управляющей компании
ОАО «ВЭКС», в сумме набирает 24,5
процента голосов и хотело бы видеть в
качестве саморегулируемой организа�
ции воронежскую НП МСО АУ «Страте�
гия». В этой фирме работают квалифи�
цированные арбитражные управляю�
щие, на счету которых уже есть опыт ус�

пешного проведения конкурсных про�
изводств на предприятиях области.

С этой кандидатурой категорически
не согласен бывший собственник «Тяж�
экса», который контролирует 23,9 про�
цента долгов предприятия и предлага�
ет утвердить в качестве саморегулиру�
емой организации московскую фирму
«Межрегиональный центр экспертов и
профессиональных управляющих». Пе�
ревес в голосах одному из этих конку�
рентов может дать Сбербанк РФ, за ко�
торым 7 процентов всех долгов комин�
терновцев. Но решающее слово будет
все же не за этой троицей: более 100
млн. долговых рублей (39,6 процента)
– в портфеле Федеральной налоговой
службы. Именно этому кредитору, кото�
рый  по силам одним свои словом кар�
динально изменить ситуацию, проголо�
совав за любой из предлагаемых вари�
антов с назначением СРО.

Если налоговики решатся поддер�
жать кандидатуру «Союза менеджеров
и арбитражных управляющих», то на
месте «ВЭКСа», скорее всего, оконча�
тельно утвердится прежний собствен�
ник. Команда менеджеров этой компа�
нии под руководством президента мос�
ковской ФПГ «Юниделл» Сергея Демья�
нова в союзе с другим собственником
– Вячеславом Грузиновым уже дважды
приводили экскаваторный завод к бан�
кротству, теперь они снова пытаются
провернуть ту же операцию. Причем в
первый раз, обанкротив завод, они ос�
тавили все долги на старом предприя�
тии, где к тому моменту, кроме вывес�
ки, ничего уже не было. Для расчетов с
кредиторами этой малости оказалось
явно недостаточно, поэтому всю креди�
торку «ВЭКСа» пришлось списать. Одна�
ко и на «облегченном» от долгового бре�
мени предприятии новый�старый соб�

ственник умудрился за сравнительно
короткий срок снова задолжать всем и
вся, в результате чего завод по второ�
му кругу идет под банкротство. Словом,
ситуация складывается некрасивая:
собственник создает долги, сам себя
банкротит, и сам же раз за разом за�
бирает себе ту же собственность. Вари�
ант даже похлеще, чем у хрестоматий�
ного Остапа Бендера: тот, как извест�
но, чтил Уголовный кодекс, здесь же
дело попахивает уголовной статьей.

Между тем ФПГ «Юниделл», пытаясь
укрепиться на воронежском предприя�
тии, через свою дочернюю фирму «Экс�
Во» на два месяца заключило договор
на аренду части ВЭКСа и приступило на
его производственных площадях к вы�
пуску тяжелых экскаваторов. Собствен�
но, никто не возражал против прихода
этого инвестора. Все надеялись, что
«ЭксВо» с вырученных от продажи ад�
министративного здания на Московс�
ком проспекте денег сначала погасит
долги по зарплате работникам завода,
рассчитается за электроэнергию и теп�
ло, вернет кредиты Сбербанку, а потом
уже будет развивать собственное про�
изводство, формируя оборотные сред�
ства за счет разумных кредитов. Имен�
но такая программа работы «ЭксВо» и
предусматривалась предварительным
соглашением. Господин же Демьянов
вдруг заявил, что все деньги, выручен�
ные от продажи части имущества пред�
приятия, а это порядка 70 млн. рублей,
он пустит в оборот, а долги по зарплате
пусть платит, кто хочет.

Пока в Совете кредиторов «думу ду�
мают», затягивая решение вопроса,
социально значимое для Воронежа и
для всей области предприятие разва�
ливается на глазах. Массовые забас�
товки и голодовки рабочих экскаватор�
ного завода широко освещаются в ре�
гиональных и федеральных СМИ. При
этом всем, кто знаком с ситуацией,
ясно: она создана искусственно и ее
можно выправить, способы преодоле�
ния системного кризиса есть.

Уяснив позицию руководства ФПГ
«Юниделл», администрация области на�
чала искать инвестора, который мог бы
реально помочь «ВЭКСу» в этой ситуа�
ции, не ущемляя интересы персонала
предприятия и кредиторов. Такой инве�
стор был найден, это Кировский трак�
торный завод, кандидатуру которого
поддержал и губернатор Воронежской
области. Директор завода побывал в
Воронеже, следом за ним приезжала
целая бригада управленцев, они по�
смотрели производство на «ВЭКСе» и

сказали, что готовы организовать здесь
производство своих тракторов. По�
скольку ЗАО «ЭксВо» уже начало на
арендованных площадях сборку экска�
ваторов, предполагалось, что Кировс�
кий завод будет основным инвестором
предприятия, а «ЭксВо» пусть продолжа�
ет работать рядом, выполняет свою
часть программы. Этот вариант вполне
реализуем, но он вероятен лишь при пе�
редаче права вершить дальнейшую
судьбу «ВЭКСа» в руки саморегулируе�
мой организации «Стратегия».

В налоговом ведомстве весь этот
расклад хорошо знают. Губернатор обла�
сти Владимир Кулаков неоднократно
лично обращался к руководству ФНС с
просьбой внимательнее отнестись к
принятию решения с назначением СРО
по Воронежскому экскаваторному заво�
ду и поддержать кандидатуру НМ МСО АУ
«Стратегия», у которой есть согласован�
ная с администрацией области програм�
ма щадящей процедуры банкротства
«ВЭКС». При этом звучали доводы о не�
обходимости сохранения предприятия и
его трудового коллектива, цивилизован�
ного урегулирования всех вопросов с
кредиторами, о перспективах развития
машиностроительной отрасли в Воро�
нежской области. Именно МН МСО АУ
«Стратегия», считают многие, способно
обеспечить прозрачность и открытость
конкурсного производства на «ВЭКСе»,
что позволит привлечь на предприятие
потенциальных инвесторов, готовых
восстановить производство.

Как стало известно из достоверных
источников, в ближайшие дни в Воро�
неж приезжает высокопоставленный
чиновник ФНС в ранге не ниже руково�
дителя управления, чтобы на месте ра�
зобраться с ситуацией и определиться с
позицией крупнейшего кредитора «ВЭК�
Са». Его мнение, судя по всему, и станет
судьбоносным для Воронежского экска�
ваторного завода имени Коминтерна.
Пока же на очередном собрании Сове�
та кредиторов представители областной
налоговой службы, которое представля�
ет интересы государства в деле о несос�
тоятельности (банкротстве) ОАО «ВЭКС»,
по совету своего федерального руковод�
ства просили отложить вынесение вер�
дикта по СРО до 27 октября, но осталь�
ные кредиторы настояли на другой дате
– 20 октября. Дело в том, что на 26 ок�
тября назначено заседание Федераль�
ного суда, который должен утвердить са�
морегулируемую организацию арбит�
ражных управляющих для «ВЭКСа».

Петр СВИРИДОВ.

ВЕСТИ
Опора на совет
В Павловском районе в селе
Гаврильске местная админи"
страция создала обществен"
ный совет. В него входят пред
седатели уличных комитетов и
другие уважаемые односельча
нами люди. Онито и занима
ются разрешением насущных
проблем по поддержанию по
рядка у подворий, искорене
нию пьянства, организации
досуга населения.

На учебу
к соседям

Председатель сельхозпред"
приятия «Правда» села Ново"
марковка Кантемировского
района Владимир Покусаев и
его помощники принимали
гостей из Верхнемамонско"
го района – глав сельских по
селений и руководителей сель
хозпредприятий. Они приеха
ли посмотреть и поучиться, как
«плавать» в нашем взбаламу
ченном рыночном море, раз
вивать производство и улуч
шать жизнь на селе.

Слобожанский
фестиваль

Девятого декабря в Россоши
состоится уже шестой фес"
тиваль Слободской украинс"
кой культуры. Потомки пере
селенцев с берегов Днепра во
имя воспитания любви к род
ному краю и его истории вос
крешают коренную старину в
песнях, танцах, народных кос
тюмах, в живописи, декоратив
ноприкладном искусстве, ру
коделии. Как и всегда, гостей
приглашают со всех волостей
России и Украины. Заявки на
участие в фестивале принима
ются в редакции газеты «Рос
сошь» (проспект Труда, 10, уни
версам «Калитва» или по теле
фонуфаксу 829650496).

Диплом –
педагогу

На чтениях о роли учителя в
духовно"нравственном вос"
питании с участием обще"
ственности из областей Цен"
трального федерального ок"
руга, которые проводились в
Калуге, почетным дипломом
награжден педагог Дубравской
школы Богучарского района
Николай Новиков. Он предста
вил лучшую программу патри
отического воспитания детей.

Петр ЧАЛЫЙ.
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ОБЛАСТНАЯ
На18�м заседании Воронежской областной Думы

Приняты
ЗАКОНЫ:

 «Об административнотерриториальном устрой
стве Воронежской области и порядке его измене
ния»;

 «О внесении изменений в статью 20 Закона Во
ронежской области «Об административных право
нарушениях на территории Воронежской области»;

 «О признании утратившим силу Закона Воронеж
ской области «Об Избирательной комиссии Воро
нежской области»;

 «О внесении изменений в Закон Воронежской
области «Об областном бюджете на 2006 год»;

 «О приемной семье в Воронежской области»;
 «О внесении изменения в статью 1 Закона Воро

нежской области «О внесении изменений в Закон
Воронежской области «Об установлении границ,
наделении соответствующим статусом, определе
нии административных центров отдельных муници
пальных образований Воронежской области»;

 «О культуре»;
  «О внесении изменения в Закон Воронежской

области «О наградах Воронежской области»;
 «О внесении изменений в Закон Воронежской

области «Об официальной и иной символике в Во
ронежской области».
ЗАКОНОПРОЕКТЫ В ПЕРВОМ ЧТЕНИИ:

  «О признании утратившими силу отдельных зако
нодательных актов, определяющих статус депутата
представительного органа местного самоуправле
ния»;

  «О признании утратившими силу отдельных за
конодательных актов, определяющих статус выбор
ного должностного лица местного самоуправления»;

 «О внесении изменений в Закон Воронежской
области «О наказах избирателей»;

 «О внесении изменений в Закон Воронежской
области «О бюджетном процессе в Воронежской
области»;

 «О внесении изменений в Закон Воронежской об
ласти «О здравоохранении в Воронежской области»;

 «О внесении изменений в Закон Воронежской
области «Об  охране семьи, материнства, отцовства
и детства».
ПОСТАНОВЛЕНИЯ:

 О внесении изменений в постановление Воро
нежской областной Думы от 27 января 2005 года
№ 1134IIIОД «Об утверждении областной целевой
программы «Создание территориальной комплекс
ной схемы градостроительного планирования раз
вития территории Воронежской области на 2005
2007 годы»;

 О согласовании реорганизации государственных
образовательных учреждений высшего професси
онального образования «Московский государствен
ный университет путей сообщений» и «Ростовский

государственный университет путей сообщений»
путем присоединения к ним профильных учреж
дений среднего профессионального образова
ния, расположенных на территории Воронежской
области;

 О согласовании реорганизации федерального
государственного образовательного учреждения
высшего профессионального образования «Во
ронежский государственный аграрный универси
тет имени К.Д.Глинки» путем присоединения к
нему образовательных учреждений дополнитель
ного профессионального образования, располо
женных на территории Воронежской области и
занимающихся переподготовкой кадров для аг
ропромышленного комплекса;

 О переименовании населенного пункта Воро
нежской области;

 О внесении изменений в отдельные постанов
ления Воронежской областной Думы, касающи
еся переименования населенных пунктов Воро
нежской области.
ОБРАЩЕНИЕ
Воронежской областной Думы к Президенту РФ
с ходатайством о присвоении городу Воронежу
звания «Город воинской славы».

Утверждены
ОБЛАСТНЫЕ ЦЕЛЕВЫЕ ПРОГРАММЫ:

 «Развитие малой авиации Воронежской обла
сти на 20072011 годы»;

 «Снижение рисков и смягчение последствий
чрезвычайных ситуаций природного и техноген
ного характера на период 20072010 годов»;
«Профилактика правонарушений в Воронежской
области на 20072010 годы».
ВЕДОМСТВЕННАЯ ЦЕЛЕВАЯ ПРОГРАММА:

 «Социальная поддержка многодетных семей
Воронежской области на 20072008 годы».

Заслушан отчет
Заслушан отчет руководителя Главного управле
ния аграрной политики области Николая КНиколая КНиколая КНиколая КНиколая Котоотоотоотоото
левскоголевскоголевскоголевскоголевского о выполнении областной целевой про
граммы «Повышение плодородия почв Воронеж
ской области на 20022005 годы».

Час исполнительной
власти

В рамках «Часа исполнительной власти» была
заслушана информация первого заместителя гу
бернатора Воронежской области Сергея НаумоСергея НаумоСергея НаумоСергея НаумоСергея Наумо
вавававава о ходе реализации приоритетных нацио
нальных проектов на территории Воронежской
области.

ОТ  ПЕРВОГО  ЛИЦА

Владимир КЛЮЧНИКОВ, председатель Воронежской областной Думы, руководитель фракции «Единая Россия»:

Внимание – социальным приоритетам
Выступление на открытии осенней сессии областного парламента

Уважаемые депутаты!
Сегодняшним заседанием мы открываем

осеннюю сессию 2006 года. Важнейшей за
дачей областной Думы в этот период являет
ся рассмотрение и принятие Закона «Об об
ластном бюджете на 2007 год». Поскольку
Воронежская область является дотационной,
сроки разработки и утверждения нашего ос
новного финансового докумен
та напрямую связаны со срока
ми утверждения федерального
бюджета. И он должен быть
внесен в Думу 21 октября. В со
ответствии с Законом Воро
нежской области администра
ция области направляет проект
закона в течение десяти дней
после принятия федерального
бюджета. При обсуждении про
екта бюджета области на 2007 год нам пред
стоит рассмотреть и прогноз социальноэко
номического развития Воронежской облас
ти на 2007–2009 годы, а также послание
губернатора об основных направлениях бюд
жетной и налоговой политики на очередной
финансовый год. Областной бюджет – это тот
важнейший инструмент, который в полной
мере должен учитывать все имеющиеся в об
ласти возможности. Поэтому распределение
планируемых доходов в 2007 году во многом
будет зависеть от объемов выделенных на

шей области из федерального бюджета суб
сидий, субвенций и дотаций на выравнива
ние бюджетной обеспеченности, компенса
цию расходных обязательств Российской Фе
дерации и обязательств по предметам со
вместного ведения Российской Федерации
и субъектов Федерации, на национальные
проекты и федеральные целевые програм
мы и т.д.

Второй по значимости
задачей осенней сессии яв
ляется утверждение Про
граммы экономического и
социального развития Во
ронежской области на
2007–2011 годы.

Несомненно, важней
шим направлением дея
тельности областной Думы
будет законодательное

обеспечение реализации на территории Во
ронежской области приоритетных нацио
нальных проектов.

В рамках программы законодательного
обеспечения национального проекта «Здоро
вье» в период осенней сессии планируется
внесение изменений в ряд областных целе
вых программ – «Онкология», «Предупрежде
ние распространения заболеваний, вызыва
емых вирусом иммунодефицита человека, на
2002–2007 годы», связанных с существен
ным увеличением финансирования предус

мотренных этими программами мероприя
тий.

В целях создания нормативной базы для
реализации национального проекта «Доступ
ное жилье» планируется внесение измене
ний в областную целевую программу «Созда
ние территориальной комплексной схемы
градостроительного планирования развития
территории Воронежской
области на 2005–2007
годы». Эта программа будет
продлена до 2009 года, и в
нее будут внесены соответ
ствующие изменения, каса
ющиеся мероприятий, за
планированных на 2008–
2009 годы. В настоящее
время ведутся работы над
целевой программой «Ре
формирование и модерни
зация жилищнокоммуналь
ного комплекса Воронежс
кой области на 2006–2010 годы», принятие
которой запланировано на осеннюю сессию
2006 года.

В рамках реализации приоритетного на
ционального проекта в сфере АПК нам пред
стоит рассмотрение и принятие законов Во
ронежской области «О развитии сельского
хозяйства Воронежской области», «О госу
дарственном регулировании обеспечения
плодородия земель сельскохозяйственного

назначения в Воронежской области» и це
левой программы «Сохранение и восстанов
ление почв, земель сельскохозяйственного
назначения и агроландшафтов Воронежс
кой области на 2006–2010 годы». Это лишь
некоторые наши первоочередные вопросы,
которые мы должны с вами решать.

Кроме этого будет продолжено рассмот
рение и утверждение отрасле
вых целевых программ разви
тия области, планируется вне
сение изменений в ряд зако
нов социальной направленно
сти в части конкретизации и
усиления социальной поддер
жки малообеспеченных граж
дан.

Пришло время вниматель
но посмотреть на существую
щую в области избирательную
систему. Принятый в 2003 году
и действующий в настоящее

время Кодекс о выборах, референдумах и
отзывах выборных должностных лиц уже в
значительной мере не отвечает реалиям се
годняшнего времени. Назрела необходи
мость более тщательной проработки инсти
тута отзыва выборных должностных лиц. На
верное, правильным было бы регулирова
нию вопросов отзыва выборных должност
ных лиц посвятить самостоятельный закон,
и в связи с этим иначе будет выглядеть  Ко

декс о выборах и референдумах. Избира
тельная комиссия Воронежской области
разработала соответствующие проекты. В
настоящее время создана рабочая группа
по доработке законов.

Воронежская областная Дума не только
законодательный, но и представительный
орган. Мы стремимся при принятии законов
учитывать мнение населения области. Воро
нежская областная Дума внимательно при
слушивается к мнению общественности и
активно приглашает ее к со
трудничеству по самым акту
альным направлениям раз
вития регионального законо
дательства. По наиболее
важным и актуальным про
блемам Воронежская облас
тная Дума проводит парламентские слуша
ния (по демографической ситуации, о поло
жении дел в агропромышленном комплек
се и т.д.).

Особая роль отводится работе обще
ственных консультативных советов при Во
ронежской областной Думе. Практика рабо
ты показала их высокую эффективность, и
в этом направлении мы будем активизиро
вать свою работу. Так, возобновляет свою
работу Совет представительных органов ме
стного самоуправления при областной Думе.

Большее внимание мы планируем
уделять вопросам взаимодействия с Об

щественной палатой.  Как  показала
практика деятельности Палаты, она вы
ступает выразителем интересов населе
ния в широкой сфере общественных от
ношений и достаточно компетентным в
юридическом плане органом, конструк
тивно работающим с областной Думой.

Воронежская областная Дума не только
законодательный и представительный, но и
контрольный орган. К компетенции област
ной Думы отнесен, прежде всего, контроль

за исполнением областного
бюджета. Эта работа у нас
ведется постоянно. В осен
нюю сессию мы планируем
больше внимания уделить
вопросам контроля за ис
полнением утвержденных

нами областных целевых программ и Про
граммы экономического и социального раз
вития Воронежской области.

Воронежская областная Дума продолжит
активную работу с Государственной Думой по
совершенствованию федерального законо
дательства. Уже сейчас запланирована под
готовка ряда законодательных инициатив
Воронежской областной Думы по внесению
проектов федеральных законов в Государ
ственную Думу Федерального Собрания. А
для этого более активным должно быть учас
тие депутатов областной Думы в работе про
фильных комитетов Государственной Думы.

Областной бюджет –
это тот важнейший
инструмент, который
в полной мере дол/
жен учитывать все
имеющиеся в облас/
ти возможности.

Важнейшим направ/
лением деятельности
областной Думы
будет законодатель/
ное обеспечение
реализации на терри/
тории Воронежской
области приоритет/
ных национальных
проектов.

Мы стремимся при
принятии законов
учитывать мнение
населения области.



Учиться плавать тоже
можно по�разному
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Рубрику ведет председатель комитета по местному
самоуправлению, связям с  общественностью
и  СМИ Ирина ТРАНЬКОВА,  фракция «Единая Россия»

МЕСТНОЕ  САМОУПРАВЛЕНИЕ

 � Знаете, как многие люди
учатся плавать? Некоторые –
постепенно, осваивая технику
плавания с тренером, а кого�то
просто сталкивают в воду по
принципу: выплывет – не вы�
плывет. Более сильным удается
удержаться, а тех, кто начинает
тонуть, хоть из воды и вытаски�
вают, но стресс остается на всю
жизнь, да и нахлебаются… Так
вот, мы не стали сразу по прин�
ципу «выплывет � не выплывет»,

Федеральный закон № 131 «Об общих принципах организации местного самоуправления в
Российской Федерации», начавший действовать с 2006 года, дает возможность жителям
муниципальных образований самим решать, на какой уровень местной власти и в каком
объеме передавать полномочия по исполнению вопросов местного значения. Также Закон
предусматривает  переходный  период до 2009 года. О том, как идет работа в этом направ'
лении, рассказывает глава Лискинского муниципального района Виктор ШЕВЦОВ:

без предварительной подготов�
ки кадров и материально�техни�
ческой базы, бросать наши по�
селения в самостоятельное пла�
вание в новых условиях. Люди
устали от постоянных измене�
ний, и сегодня им как никогда
нужны стабильность и поступа�
тельное развитие. И наше реше�
ние себя оправдало.

Во�первых, это  позволило
муниципальным образованиям
своевременно собрать налого�

вые поступления, тут очень по�
могает работа созданного год
назад отдела по мобилизации
доходов местного бюджета. Во�
вторых, все земли у нас к нача�
лу 2006 года были уже учтены,
поскольку мы заранее заказали
проект и провели повсеместную
кадастровую оценку стоимости
земель. А в нынешнем году рас�
смотрели повышающий коэффи�
циент для сельхозпредприятий,
промышленности, коммуналь�

ных служб, населения – для каж�
дой категории отдельно. Расцен�
ки по городу и району увеличи�
лись в среднем на 32 процента.
Это, конечно, много, но не мак�
симум. Найдена «золотая сере�
дина», и наши доходы увеличи�
лись, поскольку эти расценки
приемлемы и для людей, и для
предприятий.

Каждую субботу в Лискинс�
кой районной администрации
главы муниципальных образо�
ваний собираются на планерку,
где мы сообща рассматриваем
все проблемы, которых в посе�
лениях достаточно. Это и ремонт
дорог, и  строительство вышед�
шей из строя водонапорной
башни, нового водопровода.
Также у каждого главы есть от�
дельный план социально�эконо�
мического развития, куда на
каждый год включаются наибо�

лее важные работы, которые он
должен провести у себя в посе�
лении. Все это аккумулируется и
включается в план на год, что
позволяет получать дополни�
тельное софинансирование из
областного бюджета.

К примеру, сейчас в четырех
селах по такому принципу стро�
ятся новые водопроводы: в Ко�
валеве, Лисках (Залужинской
администрации), Щучьем, Ниж�
нем Икорце. За каждым поселе�
нием закреплен представитель
нашей районной администра�
ции, который  обязан раз в не�
делю выехать туда и посмот�
реть, чем и как нужно и можно
помочь. Ответственный подход
к исполнению законодатель�
ства и порядок в работе всегда
были гарантией стабильности и
фундаментом экономического
успеха.

ИНФОРМАЦИОННЫЙ  ДЕНЬ – СРЕДА

Коммунисты ждут
и приближают
перемены

Руководитель фракции Сергей Рудаков открыл
пресс�конференцию фразой: «Если бы не было
фракции КПРФ в областной Думе, то региональ�
ный представительный орган власти был бы на
порядок скучнее».

Для продуктивного спора, в самом деле, про�
сто необходимы оппонирующие стороны. И, не�
смотря на то, что фракция КПРФ в областной
Думе немногочисленна, в нее входят лишь пять
депутатов (в брифинге приняли участие трое: Сер�Сер�Сер�Сер�Сер�
гей Ругей Ругей Ругей Ругей Рудаков, Александр Латушко, Игорь Мака�даков, Александр Латушко, Игорь Мака�даков, Александр Латушко, Игорь Мака�даков, Александр Латушко, Игорь Мака�даков, Александр Латушко, Игорь Мака�
ровровровровров), «мы активно тянем Думу влево», � отметил
Сергей Иванович. � «Не просто критикуем дей�
ствия других, а пытаемся, с одной стороны, про�
тивостоять тем либеральным реформам, ко�
торые идут из Москвы, с другой  � поддерживать
позитивное начало в этих реформах, бороться за
обновленный статус нашего региона посредством
активной правотворческой деятельности».

Об ее итогах и шла речь в беседе с журналис�
тами.

Отчетную часть своего выступления Сергей
Рудаков выстроил по следующим направлениям:

БЮДЖЕТНАЯ ПОЛИТИКА
Одна из самых острых, по мнению лидера

коммунистов, проблем � справедливые межбюд�
жетные отношения. В копилке «добрых дел»
фракции  � положительное решение спорного «до�
рожного» вопроса. «Город  Воронеж в прошлом
году фактически лишался тех денег, которые со�
бирались на его территории, ремонтировать до�
роги было не на что». Сейчас правила распреде�
ления этих денег прописаны законодательно.
Дороги в городе асфальтируются, этот перекос, я
надеюсь, устранен раз и навсегда».

Без критики в сторону администрации обла�
сти все�таки не обошлось. «Мы считаем, что бюд�
жетные отношения настолько нестрого ведутся
в нашем регионе, что фактически в областном
бюджете спрятан еще один бюджет», �  подчерк�
нул Сергей Иванович. В качестве примера он
привел законопроект «О внесении изменений в
Закон Воронежской области «О бюджетном про�
цессе в Воронежской области». По мнению фрак�
ции, в этом документе, написанном мудреным
финансовым языком, спрятана попытка  «рука�
ми депутатов узаконить списание больших де�
нег».

При работе над проектом областного бюдже�
та 2007 года фракция намерена последователь�
но отстаивать интересы муниципалитетов, так
как, по мнению коммунистов, отчисления в мест�
ные бюджеты по ряду налогов недостаточны.

ПРОМЫШЛЕННАЯ ПОЛИТИКА
«На многих заседаниях областной Думы мы

буквально кричали о бедственном положении на
заводах Воронежской области, � говорит Сергей
Рудаков. – Яркий тому пример � попытка испра�
вить ситуацию на шинном заводе. Сейчас одна
из больных тем – положение на заводе им. Ко�
минтерна. Мы помогаем рабочим, пытаемся спа�
сти завод, который просто разваливался на на�
ших глазах».

АГРАРНАЯ ПОЛИТИКА
Членами фракции совместно с депутатом

Юрием АнохинымЮрием АнохинымЮрием АнохинымЮрием АнохинымЮрием Анохиным в июне этого года были ини�
циированы парламентские слушания по теме «Со�
стояние дел в сельском хозяйстве области и пути
развития». Проблемы воронежского села обсуж�
дали не только депутаты, но и ученые, фермеры,
руководители крупных агрохолдингов и сельхоз�
артелей. Результатом слушаний стали аргументи�
рованные рекомендации  не только органам ме�
стного самоуправления и администрации облас�
ти, но и Государственной Думе.

ЖИЛИЩНО�КОММУНАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА
К сожалению, отметил Сергей Рудаков, нет де�

путата�коммуниста в комитете областной Думы по
строительному комплексу и коммунальному хо�
зяйству, но «мы отслеживаем эти вопросы. Пози�
ция фракции – активное противодействие ново�
му Жилищному кодексу. Особо острой видится в
этой связи проблема жильцов общежитий». Сер�
гей Иванович несколько подробнее остановился
на вопросе противоборства жителей бывшего
общежития ОАО «Промтекстиль» с новоявленной
московской фирмой «Июль» (против которой,
кстати, по информации представителей КПРФ, со�
бирается предпринять ряд действий воронежский
«Июль», считая, что москвичи дискредитируют их),
нынешним собственником этого помещения, ко�
торый установил завышенную плату за жилье.
Представители фракции КПРФ принимают учас�
тие в этих протестных акциях, помогают решать
организационные проблемы.

СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА
Члены фракции стали инициаторами парла�

ментских слушаний по демографической полити�
ке. «Фактически, �  отметил Сергей Рудаков, – слу�
шания показали, что проблема требует безотла�
гательного решения». Резонанс этих слушаний,
надеются представители фракции, дошел до
Кремля и послужил толчком для столь активной
разработки этой темы на федеральном уровне.

К числу своих «социальных побед» коммунис�

Очередная «Думская информационная среда» состоялась
11 октября, на этот раз она  проходила  с участием депутатов
областной Думы �  членов фракции КПРФ

ты относят и положительное решение вопроса
о частичном восстановлении транспортных
льгот ветеранам (проездные билеты). «Идея ро�
дилась в результате наших переговоров с пред�
седателем Думы, коммунисты поддерживали
пикет ветеранов. Льготы хотя бы в частичном
виде на проезд для ветеранов войны возвра�
щены. Теперь стоит вопрос о ветеранах тыла и
ветеранах труда. Я думаю, мы добьемся реше�
ния этой проблемы. Помимо этого осенью мы
собираемся работать над вопросом уравнива�
ния размеров минимальной зарплаты и прожи�
точного минимума, минимальная зарплата не
должна быть меньше прожиточного минимума»,
� считает Сергей Рудаков.

ПОЛИТИКА В СФЕРАХ
ОБРАЗОВАНИЯ И КУЛЬТУРЫ
Отчет о работе депутатов�коммунистов в

профильных комитетах областной Думы про�
должил Александр Латушко, председатель ко�
митета по культуре и образованию.

«Нам удалось решить острую социальную
проблему льгот для педагогов, работающих на
селе. Такой законопроект при активном учас�
тии представителей фракции был разработан
комитетом и принят Думой, �  дополнил Алек�
сандр Николаевич. – В наших планах – помочь
с обеспечением социальной защиты работни�
кам сельских библиотек, работникам культуры».
Удалось урегулировать весьма спорный вопрос
справедливого отбора претендентов  на про�
ходящий в рамках национального проекта «Об�
разование» всероссийский конкурс учебных уч�
реждений. В реестр попали действительно луч�
шие.

При активном содействии депутатов�комму�
нистов при формировании бюджета текущего
года удалось увеличить расходы на культуру в
2,5 раза. Сейчас  идет работа по формирова�
нию нового бюджета, предполагается, отметил
депутат, что в следующем году эти цифры тоже
претерпят значительные изменения в сторону
увеличения.

МОЛОДЕЖНАЯ ПОЛИТИКА
Игорь Макаров, заместитель председателя

комитета по делам молодежи и спорту, расска�
зал журналистам об участии депутатов фракции
КПРФ в работе над законопроектами соответ�
ствующей тематики.

Он, в частности, отметил:
 � К сожалению, в такой области, как Воро�

нежская, где 30 процентов населения – моло�
дежь, до 2006 года не было ни одного законо�
дательного акта, регулирующего молодежную
политику. Мы выступили с рядом законодатель�
ных инициатив, направленных на исправление
этой ситуации. В марте этого года принят За�
кон «О молодежном парламенте Воронежской
области». Сейчас идет активная работа над за�
конами о государственной областной поддер�
жке учреждений, работающих с детьми и моло�
дежью на территории области, и о проведении
культурно�массовых молодежных мероприятий.
Появление таких документов давно назрело.
Сегодня нет никакой гарантии, что, допустим,
завтра на месте какого�нибудь кружка юных
техников или станции юных натуралистов не
появится стриптиз�бар. На областном уровне,
на мой взгляд, необходимо обеспечить хотя бы
минимальные гарантии того, что этого не про�
изойдет.

Говоря о втором законопроекте, находя�
щемся в разработке, Игорь Николаевич зат�
ронул тему, очень заинтересовавшую журна�
листов – на территории миллионного города
практически не осталось учреждений досуго�
вого плана, где молодые люди могли бы не
просто отдохнуть, но и почерпнуть что�то полез�
ное для себя. А тем временем, по информа�
ции ГУВД, на 22 процента в этом году увели�
чился рост преступлений, связанных с неза�
конным оборотом наркотиков, совершаемых
несовершеннолетними. Общественная палата
Воронежской области, получив грант порядка
30 тысяч долларов, начинает на территории
региона реализацию программы «снижения
вреда», которую финансирует международный
фонд Сороса. В числе программных меропри�
ятий, согласно комментарию Игоря Николае�
вича, � профилактика ВИЧ путем замены ге�
роиновых препаратов метадоном, т.е. нарко�
тиком более слабого действия. «Вторая состав�
ляющая этой программы, � не что иное, как ле�
гализация проституции как социального явле�
ния». Игорь Макаров проинформировал жур�
налистов о готовности к противодействию
(вплоть до проведения протестных акций) та�
ким планам. Сейчас  заместитель председа�
теля комитета по молодежи и спорту направил
в адрес Главного управления здравоохране�
ния области депутатский запрос на эту тему.

Помимо указанных вопросов, депутаты кос�
нулись других тем: итоги прошедших в стране
региональных выборов и участия в них пред�
ставителей компартии; проблемы распределе�
ния средств депутатского фонда; необходимос�
ти, по мнению членов КПРФ, корректировки из�
бирательной системы страны и других.

Город нашей славы боевой
ОБРАЩЕНИЕ

На 18'м заседании областной Думы
было принято обращение к Прези'
денту Российской Федерации Влади'
миру Путину с ходатайством о при'
своении городу Воронежу звания «Го'
род воинской славы».

В обращении говорится: «Наш город зас�
лонил столицу нашей Родины с юга и 212
дней сдерживал бешеный натиск врага.

Воронеж в годы войны ковал оружие
Победы: легендарные гвардейские мино�
меты «Катюши», самолеты�штурмовики
«ИЛ�2», боеприпасы, снаряжение, сред�
ства связи, бронепоезда.

Но наиболее важной заслугой города
и его жителей явился подвиг, совершен�
ный истерзанным и до основания разру�
шенным Воронежем летом 1942�го, ког�
да он остановил врага, рвущегося к Волге
и Сталинграду».

По продолжительности пребывания на
переднем крае, говорится в обращении,
Воронеж уступает только Ленинграду, а по
длительности уличных боев опережает
Сталинград.

В первые дни боев за Воронеж в народ�
ное ополчение вступило более 28 тысяч во�
ронежцев, сформированы Воронежский
добровольческий коммунистический полк,
ставший костяком 100�й стрелковой диви�
зии, впоследствии гвардейской, четыре

полка НКВД, дивизия ПВО. Более ста ты�
сяч человек погибло в боях за родной го�
род. По потерям мирного населения Воро�
неж стал вторым после Ленинграда.

Героическими действиями советских
войск в Воронеже более 20 фашистских
дивизий были остановлены. Наряду с Мос�
квой, Ленинградом, Сталинградом, Воро�
неж так и не был полностью захвачен,
враг не прошел.

Семимесячные уличные бои преврати�
ли город в сплошные руины. Воронеж был
назван в числе 15 наиболее разрушенных
городов, но благодаря героическому тру�
ду воронежцев через пять лет он обрел
свою вторую жизнь.

Память о грозном времени войны для

воронежцев священна: более 300 уро�
женцев города и области были удостоены
звания Героя Советского Союза. Пятеро из
них – удостоены этого звания дважды, 80
воронежцев награждены орденом Сол�
датской славы трех степеней, 319 тысяч
сынов и дочерей земли Воронежской по�
ложили свои жизни на алтарь Отечества.

Депутаты областной Думы в соответ�
ствии со статьей 3 Федерального закона
«О почетном звании Российской Федера�
ции «Город воинской славы» ходатайству�
ют перед Президентом России о присвое�
нии городу Воронежу звания «Город воин�
ской славы». Это станет свидетельством
бесценного вклада воронежцев в дости�
жение Победы.

Территория  под  сенью  закона
На 18'м заседании областной Думы был принят Закон «Об
административно'территориальном устройстве Воронежс'
кой области и порядке его изменения», устанавливающий
порядок образования, реорганизации и упразднения тер'
риториальных единиц, установления и изменения их гра'
ниц, компетенцию органов государственной власти Воро'
нежской области в решении вопросов административно'
территориального устройства.

Понятно, что принятие нового
Закона жизненно необходимо
для нормальной работы органов
государственной власти и мест�
ного самоуправления, реализа�
ции населением своего избира�
тельного права, наведения по�
рядка в налогооблагаемых базах
муниципальных образований,
упорядочения данных по регист�
рационному учету граждан и юри�
дических лиц, принадлежащего
им недвижимого имущества, а
также для решения многих других
жизненно важных вопросов.
Подробнее рассказать о том, чем
вызвано принятие новой редак�
ции Закона Воронежской облас�
ти об административно�террито�
риальном устройстве, мы попро�
сили заместителя руководителя
управления архитектуры и градо�
строительства Воронежской об�
ласти Марину Ракову:Марину Ракову:Марину Ракову:Марину Ракову:Марину Ракову:

 � Во�первых, действовавший
до настоящего времени Закон
Воронежской области об адми�
нистративно�территориальном
устройстве, принятый 17 мая
1995 года № 15�з, требовал се�
рьезной корректировки, по�
скольку за 11 лет произошли зна�
чительные изменения в феде�
ральном и в региональном зако�
нодательстве, в административ�
но�территориальном устройстве
Воронежской области. Так, на�
пример, в 1982 году в Воронеж�
ской области было 14 городов,
32 района, 22 рабочих поселка
и 478 сельсоветов. Сегодня в
нашей области 15 городов, 31
район, 21 рабочий поселок (по�
селок городского типа) и 471
сельское поселение.

Во�вторых, с введением в дей�
ствие на территории области Фе�
дерального закона №131�ФЗ
«Об общих принципах организа�
ции местного самоуправления в
РФ» возник ряд разногласий в
толковании, терминологии и при�
менении норм, регулирующих
территориальную организацию
местного самоуправления и ад�
министративно�территориаль�
ное устройство области.

С принятием законов Воро�
нежской области об установле�
нии границ, наделении статусом,
определении административных
центров муниципальных образо�
ваний в некоторых случаях были
установлены границы муници�
пальных образований, отличаю�
щиеся от границ административ�
но�территориальных единиц. В
связи с чем сложилась ситуация,
при которой некоторые населен�
ные пункты, находясь на терри�
тории одного муниципального
образования, продолжали оста�
ваться в границах иной админи�
стративно�территориальной еди�
ницы, что создавало значитель�
ные неудобства как для населе�
ния, так и для работы различных
государственных органов и орга�
нов местного самоуправления.
Например, поселок Новитченко
входил в состав Елань�Коленов�
ского поссовета Новохоперского
района. Законом Воронежской
области от 2 декабря 2004 года
N 88�ОЗ поселок Новитченко
включен в состав территории му�
ниципального образования �
Еланское сельское поселение
Таловского района.

Несовпадение границ на�

званных районов, поселковых
советов и сельсоветов (как адми�
нистративно�территориальных
единиц) и соответствующих им
муниципальных районов, город�
ских и сельских поселений (как
муниципальных образований)
привело бы к тому, что жители
этого поселка вынуждены были
бы по вопросам местного значе�
ния обращаться в органы мест�
ного самоуправления, располо�
женные в р.п. Таловая и пос.
Еланка, а по вопросам, относя�
щимся к компетенции органов
государственной власти, – в
г. Новохоперск и р.п. Елань–Ко�
леновский, что создало бы неве�
роятную путаницу и, как след�
ствие, вызвало вполне законо�
мерное недовольство граждан.

  Закон, принятый областной
Думой, определяет принципиаль�
но новую схему административ�
но�территориального устройства
Воронежской области, согласно
которой границы администра�
тивно�территориальных и терри�
ториальных единиц Воронежс�
кой области совпадают с грани�
цами соответствующих муници�
пальных образований. Эта схема
ни в коей мере не противоречит
федеральному законодательству
и будет вполне удобна и рацио�
нальна.

 Не менее важен и вопрос
терминологии. Так, например,
согласно областному закону
1995 года Борисоглебск подпа�
дал под категорию «город�район»,
а в соответствии с нормами
131�го Федерального закона ему
был установлен статус «городской
округ», та же ситуация была с
«сельсоветами» и «сельскими по�
селениями» и т.д. Приходило мно�
жество вопросов из налоговых
органов, федеральной регистра�
ционной службы и других струк�
тур: так как же поступать при вне�
сении записей в официальные
документы, как быть с адресаци�
ей объектов и т.д.?

 Новый областной Закон вво�
дит терминологию, прямо кор�
респондирующуюся с понятиями,
использующимися в нормах ФЗ
№ 131.

 И третья причина, по которой
мы настаивали на принятии за�
кона в предлагаемой редакции,
утверждение в качестве прило�
жения к закону Реестра админи�
стративно�территориального уст�
ройства области.

� Почему именно в качестве� Почему именно в качестве� Почему именно в качестве� Почему именно в качестве� Почему именно в качестве
приложения к закону? Насколь�приложения к закону? Насколь�приложения к закону? Насколь�приложения к закону? Насколь�приложения к закону? Насколь�
ко известно, Реестр велся ва�ко известно, Реестр велся ва�ко известно, Реестр велся ва�ко известно, Реестр велся ва�ко известно, Реестр велся ва�
шим управлением и издавалсяшим управлением и издавалсяшим управлением и издавалсяшим управлением и издавалсяшим управлением и издавался
в виде справочника?в виде справочника?в виде справочника?в виде справочника?в виде справочника?

 � В соответствии с Законом
Воронежской области «Об адми�
нистративно�территориальном
устройстве Воронежской облас�
ти» от 17.05.1995 г. № 15�з уп�
равление архитектуры и градо�
строительства вело Реестр адми�
нистративно�территориальных
единиц и населенных пунктов
Воронежской области.

 Последним официальным до�
кументом, содержащим пере�
чень административно�террито�
риальных единиц и населенных
пунктов, был справочник «Адми�
нистративно�территориальное
деление Воронежской области»
1982 года.

 В последующие годы работы

по мониторингу происходящих
изменений в административно�
территориальном устройстве Во�
ронежской области проводились
в недостаточном объеме из�за
отсутствия финансирования.

 В 2004 году ситуация измени�
лась. На ведение Реестра адми�
нистративно�территориальных
единиц и населенных пунктов
Воронежской области из област�
ного бюджета было выделено
150 тысяч рублей.

Управлением архитектуры и
градостроительства при подго�
товке к изданию Реестра была
проведена большая работа по
уточнению наименований и ста�
туса населенных пунктов. Работа
велась как с архивными доку�
ментами, так и непосредственно
с органами государственной вла�
сти и органами местного самоуп�
равления. В процессе работы
проводились консультации,
разъясняющие всем заинтересо�
ванным лицам порядок измене�
ния наименований и статуса на�
селенных пунктов, их образова�
ния и ликвидации. Это позволи�
ло снять многие вопросы, возни�
кавшие у местных властей.

За время подготовки к изда�
нию пришлось столкнуться с мно�
жеством нарушений органами
местного самоуправления зако�
нодательства, регулирующего
вопросы административно�тер�
риториального устройства и по�
рядок наименования географи�
ческих объектов. Многие насе�
ленные пункты переименовыва�
лись, объединялись, меняли ста�
тус и упразднялись только реше�
ниями районных властей, а в
ряде случаев � вообще без како�
го�либо решения.

 Был выявлен целый ряд фак�
тов нарушений Федерального
закона «О наименованиях гео�
графических объектов» от
18.12.1997 г. № 152 – ФЗ, по�
становления Правительства РФ
от 3 июля 2000 г. N 487 «Об ут�
верждении Положения о регист�
рации и учете наименований гео�
графических объектов, издании
словарей и справочников наиме�
нований географических объек�
тов, создании и ведении Государ�
ственного каталога географичес�
ких названий»,  Закона Воронеж�
ской области «Об административ�
но�территориальном устройстве
Воронежской области» от 17 мая
1995 г. №15�з, других норматив�
ных актов, регулирующих поря�
док образования, упразднения,
изменения наименований и ста�
туса населенных пунктов и адми�
нистративно�территориальных
единиц.

 Все эти недостатки привели к
несоответствию данных, имею�
щихся в различных структурах
органов государственной власти
и органов местного самоуправ�
ления (управлении архитектуры и
градостроительства, Росстате,

Роснедвижимости, паспортно�
визовой службе, органах госу�
дарственной регистрации прав
на недвижимое имущество и т.д.).

 Одним из наиболее ярких
примеров явилась ситуация с
селом Нижнее Турово Нижнеде�
вицкого района. Именно такой
населенный пункт зафиксирован
в справочнике «Воронежская
область. Административно�тер�
риториальное деление» (издание
1982 года) и в данных Роскартог�
рафии. Село Нижнее Турово ото�
бражено на всех картографичес�
ких материалах федерального и
регионального уровней, в том
числе на дежурной карте. В кон�
це 70�х рассматривались проек�
ты о разделении села на несколь�
ко населенных пунктов. Эти про�
екты так и не нашли в дальней�
шем своего воплощения, но нео�
фициальные наименования раз�
личных частей села, употребляе�
мые местным населением, ка�
ким�то образом попали в некото�
рые похозяйственные книги и
другие документы, далее в сведе�
ния, содержащиеся в паспортно�
визовой службе, а оттуда и в дан�
ные органов Росстата. Таким об�
разом, вместо села Нижнее Туро�
во в документах многих государ�
ственных органов и органов ме�
стного самоуправления «возник�
ли» село Косиха, хутор Лопатиха
и село Шустово. Доходило до того,
что, в соответствии с документа�
ми о регистрации, супруги, заре�
гистрированные в одном доме,
«проживали» в различных насе�
ленных пунктах (один в селе Ниж�
нее Турово, другой – в селе Ко�
сиха)! И, к сожалению, подобные
случаи не единичны.

 Хочу отметить, что скорейшее
устранение несоответствий в
наименованиях административ�
но�территориальных единиц –
это не прихоть органов государ�
ственной власти. Каждое такое
несоответствие порождает мас�
су проблем для жителей того или
иного населенного пункта. Отсут�
ствие правильной и однозначной
регистрации недвижимого иму�
щества (дома, земельного участ�
ка и т.п.) делает невозможным
распоряжение этим имуществом,
отсутствие правильной регистра�
ции гражданина или юридичес�
кого лица по месту его нахожде�
ния, создает трудности с налого�
обложением, получением креди�
тов, решением хозяйственных
вопросов и т. д.

  Управлением архитектуры и
градостроительства разработан
ряд документов: Положение о
ведении Реестра административ�
но�территориальных единиц и
населенных пунктов Воронежс�
кой области, Положение о поряд�
ке приписки объектов служебно�
го назначения к населенным пун�
ктам, а также вынесено предло�
жение о включении уточненного
Реестра в текст нового закона
«Об административно�территори�
альном устройстве Воронежской
области» в качестве приложения.

 Необходимость законода�
тельного закрепления структуры
и текста Реестра вызвана тем,
что у различных органов государ�
ственной власти (особенно у фе�
деральных, территориальные
подразделения которых находят�
ся в Воронежской области), а так�
же у органов местного самоуп�
равления часто возникают воп�
росы о правомерности включе�
ния тех или иных изменений в
Реестр.

 Дело в том, что изменения
наименований населенных пун�
ктов производятся на основании
постановлений Правительства

РФ, границы административно�
территориальных единиц уста�
навливаются и изменяются зако�
нами Воронежской области, об�
разование, объединение, изме�
нение статуса и упразднение ад�
министративно�территориаль�
ных единиц находятся в компе�
тенции областной Думы, отнесе�
ние объектов служебного жилья
к близлежащим населенным пун�
ктам регулируется решениями
представительных органов соот�
ветствующих поселений. Таким
образом, для того, чтобы объяс�
нить заинтересованному органу
или должностному лицу, правиль�
но ли внесен или не внесен тот
или иной населенный пункт в Ре�
естр, верно ли его наименование
и статус, каждый раз приходи�
лось предъявлять в качестве до�
казательства огромное количе�
ство различных документов � это
и правовые акты, и архивные
сведения, и исторические справ�
ки, и выписки из различных учет�
ных документов.

 Принятие Реестра в качестве
приложения к закону снимает эти
проблемы, намного сокращает
время, необходимое для приня�
тия решений различными орга�
нами власти и их структурными
подразделениями, повышает эф�
фективность работы этих орга�
нов.

 � Марина Владимировна, на � Марина Владимировна, на � Марина Владимировна, на � Марина Владимировна, на � Марина Владимировна, на
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Думы, гДумы, гДумы, гДумы, гДумы, где утверждался Законде утверждался Законде утверждался Законде утверждался Законде утверждался Закон
об административно�террито�об административно�террито�об административно�террито�об административно�террито�об административно�террито�
риальном устройстве, былориальном устройстве, былориальном устройстве, былориальном устройстве, былориальном устройстве, было
принято постановление о пере�принято постановление о пере�принято постановление о пере�принято постановление о пере�принято постановление о пере�
именовании ряда населенныхименовании ряда населенныхименовании ряда населенныхименовании ряда населенныхименовании ряда населенных
пунктов Воронежской области.пунктов Воронежской области.пунктов Воронежской области.пунктов Воронежской области.пунктов Воронежской области.
Следовательно, уже сейчас не�Следовательно, уже сейчас не�Следовательно, уже сейчас не�Следовательно, уже сейчас не�Следовательно, уже сейчас не�
обходимо буобходимо буобходимо буобходимо буобходимо будет принимать из�дет принимать из�дет принимать из�дет принимать из�дет принимать из�
менения в Реестр? И второйменения в Реестр? И второйменения в Реестр? И второйменения в Реестр? И второйменения в Реестр? И второй
вопрос: каким образом гражда�вопрос: каким образом гражда�вопрос: каким образом гражда�вопрос: каким образом гражда�вопрос: каким образом гражда�
не могут ознакомиться с Реест�не могут ознакомиться с Реест�не могут ознакомиться с Реест�не могут ознакомиться с Реест�не могут ознакомиться с Реест�
ром, его обновленными верси�ром, его обновленными верси�ром, его обновленными верси�ром, его обновленными верси�ром, его обновленными верси�
ями?ями?ями?ями?ями?

 �  �  �  �  � Действительно, Реестр –
живой организм, и, естественно,
изменения, происходящие на
карте Воронежской области, бу�
дут в него вноситься. Ведение
Реестра административно�тер�
риториального деления Воро�
нежской области включает в
себя постоянный мониторинг
происходящих в Воронежской
области изменений в админист�
ративно�территориальном уст�
ройстве, регулярное издание
Реестра в виде справочника,
включающего в себя дополни�
тельные сведения, необходимые
для работы органов власти, со�
здание электронной версии Ре�
естра, которую планируется раз�
местить в программе «Консуль�
тант плюс. Регион» и других ба�
зах данных, доступных организа�
циям и населению. Кроме этого,
управление архитектуры и гра�
достроительства участвует в
разработке методических реко�
мендаций и оказывает консуль�
тативную помощь органам мес�
тного самоуправления в вопро�
сах образования, упразднения,
изменения наименований и ста�
туса административно�террито�
риальных единиц и населенных
пунктов на территории Воронеж�
ской области, проводит работу с
органами Росстата, Роснедви�
жимости, паспортно�визовой
службы, другими заинтересо�
ванными организациями в це�
лях обеспечения единообразно�
го отображения наименований
и статуса административно�тер�
риториальных единиц и насе�
ленных пунктов в статистичес�
ких, регистрационных и других
документах, а также в картогра�
фических материалах.
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В первую очередь измени-
лось название основополагаю-
щего градостроительного доку-
мента области. Теперь програм-
ма будет именоваться «Созда-
ние документов территориаль-
ного планирования Воронежс-
кой области (2005-2009годы)»,
соответственно на два года уве-
личен и срок действия програм-
мы.

Чем же вызвана необходи-
мость корректировки докумен-
та?

Программа, в которую были
внесены изменения, была со-
здана в 2004 году, то есть в пе-
риод действия старого Градост-
роительного кодекса, соответ-
ственно, документ был рассчи-
тан на устаревшие требования,
в частности, предполагалось со-
здание одного вида градостро-

ительного документа для реги-
она. Сейчас же, согласно требо-
ваниям федерального законо-
дательства, должно быть три
вида документов территориаль-
ного планирования, у каждого
уровня власти: у субъекта Феде-
рации должна появиться схема
территориального планирова-
ния Воронежской области, у му-
ниципальных районов – схема
территориального планирова-
ния муниципальных районов, и
у поселений – генеральные
планы городских округов, го-
родских и сельских поселений
области.

Более того, одним из аргу-
ментов принятия откорректиро-
ванной программы послужил и
тот факт, что по закону с 1 янва-
ря 2010 года право распоряже-
ния участками «уйдет» от муници-

палитетов, если у них не будет
генеральных планов и правил
застройки. Уже начиная с 2008
года, обязательным условием
для включения в федеральные
целевые программы (например,
ФЦП «Жилище») объектов, пред-
полагаемых к строительству и
реконструкции, является нали-
чие у муниципального образова-
ния правил землепользования и
застройки, материалов гене-
рального плана поселения, схе-
мы территориального планиро-
вания района или подтвержден-
ное решением органа местного
самоуправления намерение о
разработке такой документации
с утвержденными сроками реа-
лизации. Таким образом, зако-
нодатель хоть как-то простиму-
лировал разработку необходи-
мых градостроительных норм,
наводящих элементарный поря-
док в отрасли.

Некоторые субъекты Федера-
ции, к примеру, соседний Ли-
пецк, уже приступили к такой
работе. В нашей же области
обеспеченность градострои-
тельной документацией насе-
ленных пунктов на сегодняшний

день составляет лишь 49 про-
центов. Из них самые «свежие»
документы – их всего три – в
Борисоглебске, Анне и Россоши,
датированы  1993 годом. Все
остальные были созданы в
60 – 70-е годы прошлого столе-
тия.

Новый вариант программы
помимо разработки областного
документа предполагает комп-
лексный подход к созданию ген-
планов поселений и схем терри-
ториального планирования му-
ниципальных районов. Генплан
Ольховатки, например, не мо-
жет не соотноситься с генпла-
ном области. За три ближайших
года предполагается упорядо-
чить этот процесс и до 2010 года
получить генеральные планы
всех населенных пунктов, чис-
ленность жителей в которых
превышает одну тысячу человек.
Планируется, что областная схе-
ма будет завершена уже в сле-
дующем году.

Для муниципальных образо-
ваний области необходимо раз-
работать 31 схему территори-
ального планирования муници-
пальных районов, 3 генераль-

ных плана городских округов, 30
генеральных планов городских
поселений и 470 генеральных
планов сельских поселений,
включающих правила земле-
пользования застройки, проек-
ты планирования и межевания
населенных пунктов. Однако
требуемые объемы финансовых
средств на разработку градост-
роительной документации и воз-
можности местных бюджетов,
большинство из которых являют-
ся дотационными, не позволят
разработать необходимые доку-
менты в ограниченные сроки.

Программой предусмотрено
оказание содействия органам
местного самоуправления в раз-
работке градостроительной до-
кументации. Создание докумен-
тов территориального планиро-
вания будет проходить на усло-
виях пятидесятипроцентного со-
финансирования из областного
бюджета. Право на совместную
их разработку предусмотрено
федеральным законодатель-
ством. В свою очередь муници-
пальные образования подтвер-
дили готовность к сотрудниче-
ству.

Предложение обеспечить Во-
ронежскую область новой градо-
строительной документацией в
рамках программы вызвало
единогласную поддержку облас-
тных парламентариев.

На 18-м заседании областной Думы депутаты внесли изме-
нения в областную целевую программу « Создание террито-
риальной комплексной схемы градостроительного плани-
рования развития территории Воронежской области на
2005 – 2007 годы». Значимость предложенного на суд пар-
ламентариев документа ни у кого не вызвала сомнения,
поскольку в упорядочении территориального планирова-
ния область нуждается давно.

Генеральным планам - быть

Шефская помощь предсе-
дателя комитета областной
Думы по строительному комп-
лексу и коммунальному хозяй-
ству Сергея ЛукинаСергея ЛукинаСергея ЛукинаСергея ЛукинаСергея Лукина (фракция
«Единая Россия») детскому
саду №45 стала хорошей и
доброй традицией вот уже на
протяжении почти  шести лет.

По словам заведующей
детским садом Марины Влади-
мировны Сидоровой, до из-

С заботой и добротой

брания Сергея Николаевича де-
путатом это дошкольное учреж-
дение было практически забро-
шено, ремонт не проводился
около 40 лет, обветшали веран-
ды, в плачевном состоянии были
полы и потолки, не говоря уже о
санузлах и кухне.

Депутат помог с текущим ре-
монтом здания и детской игро-
вой площадки во дворе. Были
утеплены веранды, которые до

этого практически не исполь-
зовались, теперь здесь обус-
троены спальня для ясельной
группы и зал лечебной физ-
культуры. Каждый год депутат
оказывает помощь в ремонте
помещений. Так, если в 2005
году отремонтировали лест-
ничные входы, то в текущем
году в трех группах был на-
стлан новый линолеум, это
около 200 кв. метров, выло-
жена плитка в душевой.

«Такая забота депутата о
том, чтобы воспитанникам
нашего детского сада было
удобно, тепло и приятно здесь
проводить почти весь день, от-
дыхать, играть и учиться, все-
ляет в нас уверенность, что и
в дальнейшем мы можем все-
гда опереться на него», - гово-
рит Марина Владимировна.

Благодаря тому, что количе-
ство отремонтированных  по-
мещений возросло, здесь те-
перь создана и предшкольная
группа, где готовят к поступле-
нию в первый класс детей, ко-
торые по тем или иным причи-
нам не могут регулярно посе-
щать детский сад.

Национальные проекты:
воронежская практика
На заседании областной Думы в рамках «Часа исполнительной
власти» первый заместитель губернатора Сергей Наумов инфор-
мировал депутатов о том, как на территории Воронежской области
реализуются приоритетные национальные проекты, объявленные
осенью прошлого года Президентом России Владимиром Путиным.

ЧАС  ИСПОЛНИТЕЛЬНОЙ  ВЛАСТИ

По словам первого вице-губернатора,
все четыре национальных проекта в на-
шей области последовательно воплоща-
ются в жизнь. Всего на их реализацию на
территории Воронежской области из
бюджетов разных уровней в 2006-2007
годах будет выделено почти десять мил-
лиардов рублей. Только в 2006 году пла-
нируется выделить из областного бюдже-
та 2,4 миллиарда рублей.

- Область оказалась готова к реали-
зации национальных проектов, – отме-
тил Сергей Михайлович. - Большую роль
в этой готовности сыграло то, что и в пре-
дыдущие годы областная администрация
при поддержке областной Думы прини-
мала ряд целевых программ по поддер-
жке и АПК, и здравоохранения, и обра-
зования.

Безусловно, приступая к реализации
национальных проектов, область столк-
нулась с многочисленными проблемами
как местного, так и системного характе-
ра. Меньше всего проблем возникло в
реализации проекта «Образование»«Образование»«Образование»«Образование»«Образование».
Сергей Михайлович заверил депутатов в
том, что все средства, запланированные
на этот проект как областным, так и фе-
деральным бюджетом (а это без малого
полмиллиарда рублей), до конца года бу-
дут освоены. Это позволит в будущем
году получить финансирование из Феде-
рального центра в сумме трехсот милли-
онов рублей.

Сейчас же финансирование всех семи
приоритетов проекта идет в плановом
режиме. Выплачиваются премиальные
лучшим учителям и призовые лучшим
школам области. Также в рабочем режи-
ме закупаются школьные автобусы, про-
водится Интернет в сельские школы и
выплачиваются надбавки классным ру-
ководителям. По этому проекту у депута-
тов не было вопросов к первому вице-
губернатору.

Второй национальный проект – «Здо-«Здо-«Здо-«Здо-«Здо-
ровье»ровье»ровье»ровье»ровье». На него Воронежская область
получит из федерального бюджета более
миллиарда рублей, затратив при этом из
своей казны всего 110 миллионов. Боль-
шая часть средств уйдет на выплату де-
нежных вознаграждений врачам и обес-
печение родовых сертификатов.

Кроме того, в рамках этого проекта
область уже получила 128 автомобилей
«скорой медицинской помощи» и меди-
цинское оборудование в муниципальные
больницы и поликлиники на сумму в 117
миллионов рублей. Однако у депутатов
сразу возник вопрос о том, какого каче-
ства это «программное» оборудование.

- Многие главные врачи муниципаль-
ных лечебных учреждений просто плачут
от того, какое оборудование идет к ним
в больницы, – рассказал депутат Нико-Нико-Нико-Нико-Нико-

лай Клай Клай Клай Клай Куралесинуралесинуралесинуралесинуралесин (фракция «Родина»). - За
него почему-то платятся большие день-
ги, хотя морально оно давно устарело.
Что делать в этом случае? Кто занимает-
ся закупками оборудования и кто реша-
ет, что и по какой цене покупать? Вы хоть

раз ставили этот вопрос перед федераль-
ными чиновниками?! А не пробовали ли
вы объяснить им то, что повышение зар-
плат только одной категории врачей при-
ведет к серьезным разногласиям в кол-
лективах больниц?

Сергей Наумов вопрос депутата понял
несколько иначе и пояснил, что админи-
страция области никоим образом не вли-
яет на то, какое оборудование приходит
в больницы. «Мы получаем не рубли, а
штуки», - прокомментировал Сергей Ми-
хайлович, подчеркнув, что от руковод-
ства области в этом вопросе ничего не
зависит.

Второй вопрос депутата также остал-
ся без ответа. Хотя следующую фразу
Сергея Наумова можно считать более
чем исчерпывающим ответом: «Мы бу-
дем делать так, как говорит правитель-
ство, потому что у области не хватит соб-
ственных средств для продолжения нац-
проектов самостоятельно».

Есть в национальном проекте «Здра-
воохранение» и проблемы системного ха-
рактера. До сих пор не ясно, как вклю-
чить в программу финансирования ве-
домственные медицинские учреждения
(например, ту же железнодорожную
больницу или поликлинику).

На них пока национальный проект не
распространяется, а следовательно, вра-
чи лишены всех надбавок. Однако сей-
час, по словам Сергея Наумова, идет ди-
алог с руководством Российских желез-
ных дорог, и в скором будущем пробле-
ма должна быть решена.

Пока не удалось Воронежской облас-
ти добиться и строительства на своей тер-
ритории межрегиональных онкологичес-
кого и кардиологического центров. Одна-
ко и эта проблема в ближайшем будущем
будет разрешена – руководство соседних
областей и полномочный представитель
Президента РФ в ЦФО поддерживают
идею строительства медицинских центров
на территории столицы Черноземья.

В ходе реализации проекта «Здоро-
вье» проявились и свои, местные пробле-
мы. Так, многие медицинские учрежде-
ния (особенно сельские) оказались не го-
товы к принятию нового оборудования по
одной простой причине – нет подходящих
помещений, или же они есть, но нужда-
ются в капитальном ремонте. Но и эта
проблема в следующем году должна быть
разрешена: в областном бюджете на
2007 год планируются расходы на под-
готовку помещений для размещения но-
вого оборудования.

Третий проект – «Доступное и ком-«Доступное и ком-«Доступное и ком-«Доступное и ком-«Доступное и ком-
фортное жилье – гражданам России»фортное жилье – гражданам России»фортное жилье – гражданам России»фортное жилье – гражданам России»фортное жилье – гражданам России»,
пожалуй, один из самых сложных. Все
усилия руководства страны и области на-
талкиваются на проблемы системного
характера: бесконтрольно растущие
цены на строительные материалы, все
еще не решенный вопрос об упрощении
перевода земельных участков из феде-
ральной в областную и муниципальную
собственность и слишком обременитель-
ные для застройщиков механизмы госу-
дарственной поддержки.

Однако несмотря на все перечислен-
ные проблемы программа по строитель-
ству доступного жилья медленно, но вер-
но воплощается в жизнь на территории
нашей области. Так, на период с 2006 по
2010 год областной администрацией
отобрано 34 земельных участка в горо-
де Воронеже, пригородной зоне и райо-
нах области общей площадью свыше
4000 гектаров, на которых в скором бу-
дущем планируется строительство дос-
тупного жилья.

Три инвестиционных проекта уже под-
готовлены и представлены в «Росстрой».
Первый из них – застройка жилого квар-
тала по улице 9 Января (город Воронеж).
Общая площадь земельного участка, вы-
деленного под строительство - 16,5 гек-
тара, планируемая жилая площадь пост-
роенного доступного жилья - 235 тысяч
квадратных метров, стоимость инвести-
ционного проекта 5,5 миллиарда рублей
(в том числе строительство инженерных
сетей и сооружений – 600 миллионов
рублей).

Второй проект – строительство груп-
пы жилых домов в поселке Тенистый (го-
род Воронеж), общая площадь 5,4 гекта-
ра, планируемая жилая площадь 96,5
тысячи квадратных метров, стоимость
инвестиционного проекта 1,4 миллиар-
да рублей (из них на инженерные сети и
сооружения - 277 миллионов рублей).

Третий проект – нашумевшая строй-
ка в Нечаевке (Новоусманский район),
на которую возили первого вице-пре-
мьера Дмитрия Медведева и о которой
крайне неоднозначно отзываются воро-
нежские СМИ. По планам, на строитель-
ство доступного малоэтажного жилья в
поселке Нечаевка будет затрачено 1,78
миллиарда рублей. Общая площадь буду-
щего коттеджного поселка составит 200
гектаров, жилая площадь всех построен-
ных малоэтажных домов - 185 тысяч
квадратных метров. Предварительно
было заявлено, что строительство всех
трех объектов будет завершено в тече-
ние трех лет.

После отчета о реализации этого на-
ционального проекта председатель об-
ластной Думы Владимир КлючниковВладимир КлючниковВладимир КлючниковВладимир КлючниковВладимир Ключников (ру-
ководитель фракции «Единая Россия»)
поинтересовался:

- Нам стало известно, что планирует-
ся внести изменения в проект, ограничив
строителей следующими рамками: к ре-
ализации будут приниматься только ин-
вестиционные проекты, рассчитанные на
обеспечение жильем не менее 20 тысяч
человек. В этом случае из национально-
го проекта выбиваются такие муници-
пальные образования, как Россошь, Бо-
гучар и другие. Для того чтобы принять
участие в измененном таким образом
проекте, Семилукам придется увеличить-
ся в два раза. Известно ли вам что-то о
подобных изменениях в проекте?

Все что смог ответить на этот вопрос
первый заместитель губернатора: «Пока
подобных изменений в текст националь-
ного проекта внесено не было». Так что у
районных центров еще есть возмож-
ность войти в национальный проект.

Самым сложным для рассмотрения
оказался четвертый приоритетный наци-
ональный проект – «Развитие агропро-«Развитие агропро-«Развитие агропро-«Развитие агропро-«Развитие агропро-
мышленного комплекса (АПК)»мышленного комплекса (АПК)»мышленного комплекса (АПК)»мышленного комплекса (АПК)»мышленного комплекса (АПК)». Сергей
Наумов достаточно долго перечислял
проектные меры государственной под-
держки как крупных сельхозтоваропро-
изводителей, так и личных подсобных
хозяйств, и очень мало сказал о том, как
проект воплощается на воронежской
земле.

Одна из самых серьезных проблем
для крупных и мелких сельхозпредприя-
тий – отсутствие залоговой базы для кре-
дитов. Для того чтобы облегчить получе-
ние банковских займов, администраци-
ей Воронежской области в Правитель-
ство России были направлены предложе-
ния: добиться того, чтобы банки приме-
няли к участникам национального проек-
та механизмы проектного финансирова-
ния (предусматривается использование
в качестве залога для обеспечения кре-
дита стоимости вводных активов, кото-
рые будут строиться на кредитные сред-
ства).

По расчетам администрации области,
в рамках проекта в 2007-2009 годах пла-
нируется начало реализации инвестици-
онных проектов по строительству свино-
комплексов в Нижнедевицком, Новохо-
перском и Кантемировском районах с
общим поголовьем 200 тысяч голов, Ос-
трогожском и Эртильском – на 60 тысяч
голов, и Павловском – на 25 тысяч го-
лов.

В настоящее время уже завершены
работы по реализации инвестиционного
проекта акционерного общества «Маяк»
Лискинского района по реконструкции
молочного комплекса на 1300 голов, в
завершающей стадии находятся работы
еще по восьми инвестиционным проек-
там. Кроме того, ведется работа по вклю-
чению в проект ряда новых хозяйств.

- Если я вас правильно понял, то в про-
екте участвуют всего восемь хозяйств, -
уточнил депутат Сергей РуСергей РуСергей РуСергей РуСергей Рудаковдаковдаковдаковдаков (фрак-
ция КПРФ) и, получив утвердительный
ответ, продолжил: - Простите, но о каком
национальном проекте может идти речь,
если в нем участвуют всего восемь хо-
зяйств?! Получается не проект, а какой-
то мыльный пузырь!

Сергей Наумов пояснил, что для учас-
тия в проекте «Развитие АПК» хозяйству
необходим свой, продуманный инвести-
ционный проект, без этого ни Правитель-

ство РФ, ни банк, ни областная админис-
трация заявку рассматривать не будут.
Если любое воронежское хозяйство пре-
доставит в областную администрацию
рабочий инвестиционный проект, то оно
после тщательного анализа будет также
включено в ряд его участников.

Больше всего вопросов по выступле-
нию первого вице-губернатора возник-
ло у депутатов-аграриев:

- Скажите, а прогнозирует ли област-
ная администрация, возвратны ли будут
средства, взятые сельхозпредприятиями
в кредит? – поинтересовался депутат
Николай АверинНиколай АверинНиколай АверинНиколай АверинНиколай Аверин (фракция «Единая Рос-

сия»). – Сегодня мы получаем следующую
ситуацию: получен кредит, закончено
строительство, допустим, молочного ком-
плекса. После этого крестьянину надо
закупить телок, осеменить их, дождать-
ся отела и только после этого можно бу-
дет говорить о прибыли с молока. Но про-
центы-то «капают», их потом обнулят, а
кредит нужно обслуживать. Выхода из
ситуации нет, крестьянин рассчитывает
на то, что он получит с поля, а ведь могут
случиться и непогода, и неурожай. Смо-
жет ли аграрий вернуть эти кредиты вов-
ремя?

Первый вице-губернатор снова по-
своему истолковал вопрос: «Вы неправы,
процент для крестьянина равен нулю,
процентная ставка по кредиту в соответ-
ствии с целевой программой компенси-
руется из областного и федерального
бюджета. А о возвратности кредитов дол-
жна думать не областная администрация,
а банк, который этот кредит и выдал».

Свой вариант реализации националь-
ного проекта «Развитие АПК» и поддерж-
ки сельского хозяйства предложил депу-
тат Виктор ПацевВиктор ПацевВиктор ПацевВиктор ПацевВиктор Пацев (фракция КПРФ):

- Почему во всем мире дотируется
сельское хозяйство, а у нас нет? Нацио-
нальный проект ничего не даст, если мы
этим не займемся. Стоимость одного лит-
ра молока – это социальный вопрос, тог-
да дотируйте производителей молока,
чтобы ни они, ни население не несли лиш-
них убытков. Почему цена на молоко
сдерживается, а цены на ГСМ из года в
год растут, ведь это кровь, текущая по
жилам сельского хозяйства?

Сергей Наумов предложил посмот-
реть на дотации с другой стороны: с точ-
ки зрения мировых цен на электроэнер-

гию и ГСМ внутрироссийская стоимость
энергоносителей на порядок ниже. По
его словам, Америка и Европа придержи-
ваются мнения, что Россия таким обра-
зом дотирует сельское хозяйство. В то же
время первый вице-губернатор предпо-
ложил, что в ближайшем будущем доти-
рование может стать одним из приори-
тетов национального проекта «Развитие
АПК».

Завершил разговор о национальном
проекте в сфере сельского хозяйства
депутат и по совместительству председа-
тель СХА «МХП Николаевское» ВикторВикторВикторВикторВиктор
ТТТТТокарев окарев окарев окарев окарев (фракция «Единая Россия»):

- Рассказываю вам как один из учас-
тников проекта. Хочу поделиться с депу-
татами своими соображениями, расска-
зать о том, как чувствует себя человек,
участвующий в национальном проекте, и
что он от этого участия получает. Я счи-
таю, что национальный проект в сель-
ском хозяйстве – это организованное
казино.

Первая «фишка» – сахарная свекла.
В этом году мы увеличили ее посевы до
1800 гектаров, получив урожайность –
свыше 500 центнеров с гектара. Но бли-
жайший к нам Садовский сахарный за-
вод из пятисот тысяч тонн аннинской
свеклы в лучшем случае сможет перера-
ботать всего триста. Следовательно, две-
сти тысяч тонн свеклы надо из Аннин-
ского района куда-то перебрасывать. И
это в то время, когда погодные условия
окончательно испортились, а заводы
умышленно сдерживают приемку, боясь
понести убытки.

Но вне зависимости от осенней пого-
ды наше хозяйство уже взяло кредит. На

эти средства закупило и внесло удобре-
ния, приобрело семена, новую технику.
Кредитные деньги кончились, а вот удас-
тся ли их вернуть, продав неплохой уро-
жай, – очень большой вопрос.

Вторая «фишка». С высокой трибуны
нас агитируют: «Наращивайте поголовье
скота!» У нас в хозяйстве 2000 голов
крупного рогатого скота, в этом году мы
увеличили поголовье. Подсчитали расхо-
ды-доходы на это увеличение и задума-
лись: даже самая высокая по Воронеж-
ской области цена на молоко не покры-
вает наших расходов.

И, наконец, третий момент. Уже 30 лет
я возглавляю спецхоз по производству
свинины, сейчас у нас 35 тысяч свиней.
Но после того, как на воронежский ры-
нок пришли липецкие, белгородские,
московские и другие бизнесмены, цены
на мясо резко пошли вниз. Сейчас себе-
стоимость свинины на грани цены реа-
лизации.

Что получается в результате? Я внял
обещаниям Президента. Увеличил объе-
мы производства, поголовье, взял креди-
ты на 89 миллионов рублей. А цены на
мясо и молоко упали, сахарные заводы,
остановившись на реконструкцию, не при-
нимают свеклу… И участь моя – в долго-
вой яме, а поддержки со стороны област-
ной администрации я не вижу никакой…

Ответа на этот крик души получить так
и не удалось. Сергей Наумов заметил толь-
ко, что проблемы в реализации сельско-
хозяйственного проекта есть, и их надо
решать. Для этого первый вице-губерна-
тор выразил готовность не только пригла-
шать депутатов на обсуждение сельскохо-
зяйственных проблем в областную адми-
нистрацию, но и лично посещать заседа-
ния профильных комитетов областной
Думы.

Областной Думой принята областная целевая программа
«Снижение рисков и смягчение последствий чрезвычайных
ситуаций природного и техногенного характера на период
2007-2010 годы».

Представлявший программу на суд областных парламентариев
заместитель руководителя управления по безопасности и правопо-
рядку администрации Воронежской области Николай Макаров Николай Макаров Николай Макаров Николай Макаров Николай Макаров от-
метил, что в настоящее время сложилась критическая обстановка по
защите населения и территории от чрезвычайных ситуаций и их по-
следствий. Так, в прошлом году размер заявленного материального
ущерба, нанесенного экономике Воронежской области, составил 8,6
процента от доходной части областного бюджета, а это свыше одного
миллиарда рублей. Средний показатель по Российской  Федерации
значительно ниже – в пределах трех процентов.

Эффективное противодействие чрезвычайным ситуациям не мо-
жет быть обеспечено только лишь в рамках основной деятельности
органов государственной власти и местного самоуправления. Харак-
тер проблемы требует долговременной стратегии, координации уси-
лий и концентрации организационных и финансовых ресурсов эко-
номики области.

По мнению заказчиков и разработчиков программы – Главного
управления МЧС России по Воронежской области, Главного управле-
ния экономического развития Воронежской области, Управления по
безопасности и правопорядку администрации Воронежской облас-
ти, областного государственного учреждения «Обеспечение функци-
онирования гражданской обороны, защиты населения и территории,
пожарной безопасности и спасения людей на водах Воронежской
области», повышение эффективности предупреждения чрезвычайных
ситуаций и снижения материальных затрат на ликвидацию возмож-
но только при применении программно-целевого метода.

Подобной программы на территории Воронежской области еще не
было, между тем наш регион - в числе наиболее подверженных тех-
ногенному риску в России. Достаточно сказать, что в области распо-
ложены 323 потенциально опасных объекта, более 150 из них несут
угрозу возникновения чрезвычайных ситуаций. Среди них - Новово-
ронежская АЭС, акционерные общества «Воронежсинтезкаучук» и
«Минудобрения».

В области находятся 2553 гидротехнических сооружения, из них
184 – представляют опасность затопления населенных пунктов и
объектов экономики, 73 – бесхозных, что существенно повышает риск
возникновения ЧС.

Лесные массивы, преимущественно хвойные – также еще один
фактор возгорания в пожароопасный период.

Чрезвычайные ситуации наносят ущерб не только экономике, в них
гибнут люди, и эта печальная статистика, к сожалению, имеет тенден-
цию к росту. Первую строчку по числу погибших занимают дорожно-
транспортные происшествия, затем следуют бытовые и промышлен-
ные пожары и, наконец, происшествия на водоемах.

В рамках областной целевой программы планируется осуществ-
ление таких мероприятий, как обеспечение пожарной безопасности
на территории области; реконструкция территориальной автоматизи-
рованной системы централизованного оповещения населения Воро-
нежской области; совершенствование системы мониторинга, лабо-
раторного контроля и прогнозирования чрезвычайных ситуаций при-
родного и  техногенного характера; совершенствование материаль-
но-технической базы для обеспечения безопасности людей на вод-
ных объектах и ликвидации аварийных разливов нефти и нефтепро-
дуктов; совершенствование учебной и материальной базы учебно-
методического центра по ГОЧС области.

Общий объем финансирования программы составит 175 милли-
онов 180 тысяч рублей, в том числе из федеральной казны должен
поступить почти 21 миллион рублей. Из внебюджетных источников (в
первую очередь, это предприятия, осуществляющие хранение, пере-
работку и транспортировку нефти и нефтепродуктов) запланировано
получение 1 миллиона 120 тысяч рублей.

Реализация мероприятий по обеспечению пожарной безопаснос-
ти позволит сократить потери от огня на 121 миллион рублей, умень-
шить на 18-22 процента гибель и травматизм людей на пожарах, со-
здать эффективную скоординированную систему пожарной безопас-
ности и необходимую материально-техническую базу.

Программными мероприятиями предусмотрено приобретение
20 пожарных машин, взамен подлежащих списанию, что позволит со-
хранить рабочие места: в 2007-м – 80 мест, в 2008 году – 160, в
2009-м – 240, в 2010-м и последующие годы – 320.

Реконструкция территориальной автоматизированной системы цен-
трализованного оповещения (ТАСО) населения Воронежской области
даст возможность значительно повысить готовность и расширить воз-
можности ТАСО, более эффективно использовать каналы звукового
сопровождения телерадиовещания, кабельного телевидения, сетей пе-
редачи данных, мощных звукоизлучающих устройств, возможностей
цифровых сетей и станций и увеличить долю населения, своевременно
получившего информацию и сигналы ГОЧС с 55 до 95 процентов, сни-
зить возможные человеческие жертвы в случае возникновения чрез-
вычайных ситуаций на 30-32 тысячи человек. Планируемый соци-
альный эффект должен составить 3 миллиона 230 тысяч рублей.

Экономия средств также должна быть достигнута за счет реализа-
ции еще одного программного мероприятия по совершенствованию
системы мониторинга, лабораторного контроля и прогнозирования
чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера. По
прогнозам разработчиков программы, в среднем в год должно быть
сэкономлено свыше одного миллиона рублей, снижение ущерба от
уменьшения числа погибшего населения составит 650 тысяч рублей.

 Общий экономический эффект от предотвращения ЧС должен со-
ставить 33,2 миллиона рублей в год, или 132,8 миллиона рублей за
весь период реализации  данного программного мероприятия. Таким
образом, по расчетам, на каждый вложенный в программное меро-
приятие рубль приходится не менее 9,2 рубля суммы предотвращен-
ного ущерба.

Совершенствование материально-технической базы для обеспе-
чения безопасности людей на водных объектах и ликвидации аварий-
ных разливов нефти и нефтепродуктов не только предотвратит чрез-
вычайные ситуации, гибель и травматизм людей на водах, но и сни-
зит негативное влияние на окружающую природную среду, предотв-
ратит ухудшение экологической обстановки. К 2010 году предпола-
гается снизить количество погибших на водных объектах на 14 про-
центов к уровню 2005 года, а это 634 человеческих жизни.

Не менее важным представляется разработчикам программы и
совершенствование учебной и материальной базы учебно-методичес-
кого центра ГОЧС области. Применение новых современных методов
обучения, использование современных технических средств, новых
приборов, оборудования, новых обучающих технологий приведет к со-
кращению финансовых затрат по обучению слушателей муниципаль-
ных образований, приблизит процесс обучения к конкретным усло-
виям каждого района. В то же время будут созданы 8 новых и сохра-
нены 19 рабочих мест. Социальный эффект оценен почти в три с по-
ловиной миллиона рублей.

За время реализации программы социальный эффект, дополни-
тельные платежи в бюджеты всех уровней и сумма предотвращенно-
го материального ущерба составит 348 миллионов 468 тысяч руб-
лей. Срок полной окупаемости финансовых средств, затраченных на
реализацию программы, составит 24 месяца.

Не рисковать!
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О молодежи
замолвили слово
На заседании комитета областной Думы по
делам молодежи и спорту (председатель –
Петр Семенов, фракция «Единая Россия»)
рассматривалось сразу несколько важных
вопросов. Первым из них стало обсуждение
областной целевой программы «Молодежь
(2007-2011 гг.)».

Надо отметить, что эта программа выносилась
на рассмотрение комитета уже не первый раз.
Всего неделю назад «Молодежь» подверглась же-
сткой критике со стороны членов комитета, было
принято решение создать рабочую группу для ее
исправления.

Возглавил рабочую группу заместитель предсе-
дателя комитета по делам молодежи и спорту
Игорь Макаров Игорь Макаров Игорь Макаров Игорь Макаров Игорь Макаров (фракция КПРФ). Все изменения
и дополнения, которые предлагались на предыду-
щем заседании комитета, членами рабочей груп-
пы были рассмотрены и внесены в виде поправок.

- Теперь программа будет основываться не
только на федеральном законодательстве, но и на
областном, - отметил Игорь Макаров, - в частно-
сти, на Законе Воронежской области «О молодеж-
ном парламенте».

Однако даже после многочисленных доработок
у членов комитета и приглашенных на заседание
депутатов остались вопросы. «Почему в програм-
му «Молодежь» не была включена такая важная
для нашего города проблема, как профилактика
экстремизма», - поинтересовался Александр По-Александр По-Александр По-Александр По-Александр По-
номарев номарев номарев номарев номарев (фракция «Единая Россия»). Ситуацию
разъяснила начальник отдела по молодежной по-
литике, воспитанию и дополнительному образова-
нию Главного управления образования Воронеж-
ской области ГГГГГалина Агаповаалина Агаповаалина Агаповаалина Агаповаалина Агапова:

- Дело в том, что этот вопрос будет освещен в
другой областной целевой программе – «Патрио-
тическое воспитание граждан (2007-2011 гг.)», ко-
торая в данный момент находится в разработке.
До конца текущего года мы планируем представить
проект этой программы на рассмотрение в облас-
тную Думу.

В целом же областная целевая программа «Мо-
лодежь» (ее исправленный вариант) уже прошла
рассмотрение в государственно-правовом управ-
лении Воронежской областной Думы. И после того,
как с поправками рабочей группы ознакомятся в
профильных управлениях областной администра-
ции, она будет вынесена на рассмотрение на оче-
редную сессию областной Думы.

Вторым немаловажным вопросом повестки дня
заседания комитета стало обсуждение реализации
областной целевой программы «Обеспечение жи-
льем молодых семей (2004-2010 годы)». Депута-
ты рассматривали то, как исполнялась данная про-
грамма в течение первых девяти месяцев текуще-
го года. Итоги оказались малоутешительными.

Напомним, что в соответствии с этой програм-
мой область предоставляет молодым семьям суб-
сидии на покупку или строительство жилья. Нарав-
не с областными предоставляются и средства из
федерального бюджета. Однако, как пояснила на-
чальник отдела реализации программ строитель-
ства объектов социальной сферы Главного управ-
ления по строительной политике Воронежской об-
ласти Ольга ВетроваОльга ВетроваОльга ВетроваОльга ВетроваОльга Ветрова, в 2006-м, впрочем, как и в
предыдущие годы, реализация программы нахо-
дится на грани срыва. Дело в том, что областные
чиновники слишком долго ждали бумаг от «Росст-
роя» (они пришли только в начале сентября).

Депутатов, безусловно, возмутил тот факт, что
из заложенных в программе шестидесяти милли-
онов рублей за девять месяцев молодые семьи по-
лучили всего шесть – десятую часть от запланиро-
ванного. Однако Ольга Ивановна уверила народ-
ных избранников в том, что после получения бу-
маг из Федерального центра субсидии будут вы-
делены всем 450 семьям, подавшим заявки на
участие в программе в 2005 году.

Но и кроме денежных проблем в ходе реализа-
ции программы обнаружились дополнительные
«подводные камни». Дело в том, что по закону уча-
ствовать в программе могут только те районы об-
ласти, в которых уже принята подобная районная
программа. К сожалению, не все руководители му-
ниципальных районов озаботились созданием та-
кого документа.

Руководство Бобровского, Грибановского, Ниж-
недевицкого, Панинского, Поворинского, Таловс-
кого и Терновского районов области не пожелало
заботиться о жилье для своих молодых семей. В
этих районах до сих пор нет своей программы по
поддержке молодых семей, решивших обзавес-
тись собственным домом.

Но даже принятие документа не гарантирует ус-

пешного участия в областной программе, ведь для
этого необходимо закладывать в бюджет средства
для исполнения своей, районной программы. Мно-
гие районы считают сам факт принятия районной
программы гарантом для участия в областной це-
левой программе, что, естественно, неверно.

Худшим исполнителем по всем показателям
остается областной центр. В бюджете города Во-
ронежа на текущий год заложено всего полмил-
лиона рублей на обеспечение молодых жителей
жильем. Для сравнения: из бюджетов меньших по
площади Павловска и Россоши на эти же цели в
2006 году было выделено по два миллиона руб-
лей.

На 2007 год из областного бюджета было зап-
ланировано выделение 140 миллионов рублей,
однако после того, как стали известны предвари-
тельные цифры бюджета будущего года, стало
ясно, что сумму придется сократить до 100 милли-
онов. Из федерального бюджета в этом случае бу-
дет получено не 53 миллиона рублей, как плани-
ровалось, а всего 40. А это значит, что не все 1200
семей, стоящих в очереди на получение субсидии
в 2007 году, получат средства.

Здесь важно отметить и еще один факт – если
областная администрация не успеет израсходо-
вать шестьдесят миллионов рублей, заложенных
в бюджете на текущий год, то сумма, планируемая
на 2007, может сократиться еще вдвое.

После выступления всех докладчиков члены ко-
митета приняли решение перенести рассмотрение
вопроса на 19 ноября, когда уже будет ясна ситуа-
ция с распределением бюджетных средств. Кроме
того, председатель комитета областной Думы по ме-
стному самоуправлению, связям с общественнос-
тью и СМИ Ирина ТИрина ТИрина ТИрина ТИрина Траньковараньковараньковараньковаранькова (фракция «Единая Рос-
сия») предложила пригласить на заседание коми-
тета руководителей тех районов, в которых до сих
пор не были приняты программы поддержки моло-
дых семей.

Также одним из итогов заседания комитета ста-
ло решение о подготовке обращения в законода-
тельные собрания других субъектов Федерации, а
потом и в Государственную Думу. В обращении пла-
нируется предложить депутатам снизить денежную
нагрузку на молодую семью.

Сейчас, напомним, федеральный бюджет пре-
доставляет субсидию в размере 10% от стоимости
жилья, региональный – 30%, остальные же 60%,
большую часть стоимости квартиры, предстоит
найти самой молодой семье. По мнению воронеж-
ских парламентариев, эта цифра слишком высо-
ка для молодых пар, зачастую имеющих более чем
скромную заработную плату.

Вторым блоком вопросов стали проблемы во-
ронежского спорта. Устав из года в год каждый раз
упираться в этот вопрос при рассмотрении попра-
вок в областной бюджет, депутаты приняли реше-
ние отдельно рассмотреть финансирование
спортивных команд. Разговор вышел не из легких.

- Приведу только один факт, - начал беседу пред-
седатель комитета Петр СеменовПетр СеменовПетр СеменовПетр СеменовПетр Семенов, - многие
спортивные команды недополучили бюджетные
средства, запланированные на них. В то же вре-
мя футбольный клуб «Факел» вместо заложенных
в бюджет 58 миллионов рублей получил почти в
два раза больше – 99. Да, почти половина этой
суммы ушла на оплату долгов ФК за прошлые годы,
но при чем здесь команды, которые были обнаде-
жены нашим решением в конце 2005 года, и свои
обязательства выполнили?

Эта ситуация, к сожалению, повторялась не-
однократно. В подобном положении команды, по-
павшие под одну бюджетную статью с «Факелом»,
оказываются практически каждый год. В результа-
те дети, которые не виноваты в проблемах взрос-
лого футбольного клуба, не могут поехать на сорев-
нования. Страдают команды, которые из года в год
выполняют свои задачи и занимают призовые ме-
ста в различных чемпионатах, а областной бюджет
расходуется на успех семилетней давности.

«В результате мы теряем свое лицо, выходит, что
мы обманываем команды», - заметил председа-
тель комитета Петр Семенов. «Не лицо мы теряем,
- поправил его председатель комитета по законо-
дательству, безопасности, правам человека и рег-
ламенту Александр ПономаревАлександр ПономаревАлександр ПономаревАлександр ПономаревАлександр Пономарев, - а детей, кото-
рые могли бы заниматься спортом, а не курить в
подворотне».

Чтобы хоть как-то положить конец подобной
чехарде с бюджетными средствами, депутаты при-
шли к единственно возможному в этой ситуации
решению: выделить каждую спортивную команду
в отдельную бюджетную статью и запретить пере-
брасывать средства между этими статьями.

Географически окраинный микрорайон Подгорное
– один из самых проблемных в Воронеже. Председа-
тель комитета областной Думы по охране здоровья
Владимир Эктов Владимир Эктов Владимир Эктов Владимир Эктов Владимир Эктов (фракция «Единая Россия») немало
времени и энергии отдает решению назревших про-
блем, тех наказов, что давали ему избиратели во вре-
мя предвыборной кампании.

Многое уже сделано, к примеру, решаются вопросы
благоустройства, к селу протянута асфальтированная
дорога, соединяющая Подгорное с Северным микро-
районом, и подгоренцы благодарны за это своему де-
путату. Но проблемы остаются, и каждая новая встре-

ча с избирателями – это новый клубок вопросов, кото-
рые приходится распутывать Владимиру Николаевичу.

Недавно Владимир Эктов вновь встретился с изби-
рателями Подгорного. Жителей волнуют вопросы водо-
снабжения микрорайона и тарифообразования на воду.
Разрубить этот тугой гордиев узел оказалось делом не-
простым, ведь десятилетиями застройка села шла без
плана, а водопроводные сети прокладывались бессис-
темно. Сегодня, чтобы решить задачу стабильного обес-
печения жителей Подгорного водой, необходимо или за-
ново прокладывать инженерные коммуникации, что в
условиях бюджетного дефицита практически нереаль-

но, или составлять схему действующего в селе водополь-
зования, на что тоже охотников не находится.

Выслушав жалобы избирателей, Владимир Никола-
евич вместе с председателем комитета по управлению
городским микрорайоном Подгорное Евгением Акуло-
вым и директором ООО «Подгорное» Юрием Акуловым
разработали предварительную программу совместных
действий по налаживанию водоснабжения в селе.

Разумеется, в одночасье эту сложную проблему не
решить. В.Н. Эктов направил запросы в муниципаль-
ные предприятия, отвечающие за жизнеобеспечение
города, с просьбой разобраться в вопросах водоснаб-
жения и тарифной политики. По мнению депутата, если
Подгорное входит в состав городского округа, то и пла-
та за воду не может быть выше, чем в самом городе.
Вопросы, поднятые на встрече с избирателями, Вла-
димир Эктов взял под свой контроль.

Встреча с избирателями

АДРЕСА
ДОБРЫХ ДЕЛ

Рекорды
берут начало

на спортивной
площадке

Как большая река начинает-
ся с маленького ручейка, так и
спортивные рекорды, как пра-
вило, берут начало на спортив-
ной площадке возле дома, в род-
ном селе. Недавно были откры-
ты сразу три детских спортивных
площадки в селе Масловка, по-
селке имени Буденного, на ули-
це Софронова. Председатель
комитета областной Думы по
экологии и природопользова-
нию Сергей ПочиваловСергей ПочиваловСергей ПочиваловСергей ПочиваловСергей Почивалов (фрак-
ция «Единая Россия») передал
для занятий спортом комплекты
футбольных и волейбольных мя-
чей, теннисные ракетки и другой
спортивный инвентарь.

Не остались без внимания
депутата и представители стар-
шего поколения. 45 жителей
Песчанки, активно участвующие
в общественной жизни своего
микрорайона, побывали с экс-
курсией в Графском заповедни-
ке. После прогулки по заповед-
ным местам экскурсантов ждал
празднично накрытый стол.

Для жителей Левобережного
района в Центре социального
обслуживания населения «Жем-
чужина», расположенного на
улице Менделеева, по инициа-
тиве Сергея Почивалова было
организовано чаепитие с торта-
ми. Такие знаки внимания все-
гда особенно приятны и дороги
людям. Это значит, что о них по-
мнят, о них заботятся, и такие
праздники надолго остаются в
памяти.

Какой же
праздник без

подарка…
Председатель комитета об-

ластной Думы по законодатель-
ству, безопасности, правам че-
ловека и регламенту АлександрАлександрАлександрАлександрАлександр
Пономарев Пономарев Пономарев Пономарев Пономарев (фракция «Единая
Россия») оказывает постоянную
помощь сельским школам Но-
воусманского и Каширского
районов, входящим в его изби-
рательный округ. В День учите-
ля ни одна из новоусманских
школ не осталась без подарков:
телефонных аппаратов, радио-
приемников, наборов посуды…
А в учительской Каширской об-
щеобразовательной школы,
благодаря финансовой поддер-
жке депутата, появилась новая
мебель.

Пожалуй, самый большой де-
фицит в сельских школах –
спортивный инвентарь. На
встречах с избирателями, схо-
дах граждан, праздниках села
Александра Ивановича неиз-
менно просят помочь школам в
приобретении футбольных, во-
лейбольных, баскетбольных
мячей, шариков для настольно-
го тенниса. Ни одну из таких
просьб Александр Пономарев
не оставляет без внимания. Не-
давно две школы села Старина,
школа села Колодезное Кашир-
ского района, общебразова-
тельная школа села Парусное
Новоусманского района полу-
чили комплект спортивного ин-
вентаря.

Жители Рождественской
Хавы Новоусманского района
отметили  300-летний юбилей
своего села. Александр Поно-
марев в подарок сельскому клу-
бу передал профессиональный
усилитель, который пригодится
и самодеятельным артистам
при проведении концертов, и
на дискотеках.

Мечта
осуществилась

В воронежской школе-интер-
нате №1 уже восьмой год дей-
ствует ученическая самодея-
тельная «Детская Республика».
Ребячий парламент по-взросло-
му решает вопросы школьного
самоуправления.

Но как любому парламенту,
детскому тоже необходим свой
печатный орган. Осуществить
давнюю мечту ребят наладить
систематический выпуск газеты
помогла председатель комитета
областной Думы по местному
самоуправлению, связям с об-
щественностью и СМИ ИринаИринаИринаИринаИрина
ТТТТТранькова ранькова ранькова ранькова ранькова (фракция «Единая
Россия»), выделив из депутатско-
го фонда средства для приобре-
тения красок, карандашей, фло-
мастеров. Теперь стенная газе-
та «Мы» «Детской Республики»
школы-интерната №1 выходит
ежемесячно. Особенно красоч-
ным получился специальный
выпуск, посвященный Дню учи-
теля.

Стужа спросит
строго

Зима нечаянно нагрянет,
даже если ее очень ждут. Поэто-
му все службы, так или иначе от-
ветственные за подготовку об-
ласти к отопительному сезону,
загодя и тщательно готовятся к
визиту стужи. О том, как идет
процесс подготовки, шла речь
на последнем заседании коми-
тета по топливно-энергетическо-
му комплексу областной Думы.

За несколько дней до начала
отопительного сезона в городах
и сельских районах области
практически завершилась под-
готовка к пуску тепла. Об этом
сообщил депутатам заместитель
руководителя Главного управле-
ния жилищно-коммунальной по-
литики Воронежской области
Юрий УЮрий УЮрий УЮрий УЮрий Усенковсенковсенковсенковсенков. Ожидается, что
отопительный сезон во всех го-
родских округах и муниципаль-
ных районах начнется в середи-
не месяца.

Темпы подготовки к зимнему
периоду в этом году опережают
прошлогодние. Практически за-
вершены ремонтные работы,  в
том числе во всех 2060 котель-
ных области.

Однако есть в этом благозву-
чии и печально-тревожные
ноты, на них-то и обратили свое
пристальное внимание депута-
ты. На заседании комитета была
детально рассмотрена сложная
ситуация, сложившаяся с по-
ставками топливно-энергети-
ческих ресурсов в Панинский
муниципальный район. Худо-
бедно печным бытовым топли-
вом и углем обеспечены объек-
ты социальной сферы, однако к
началу октября в район не посту-
пило ни одной тонны мазута.

 - Нас очень беспокоит, что в
Панинском районе сегодня от-
сутствует достаточное количе-
ство топлива для зимнего пери-
ода, практически процентов 60-
70 не хватает. Не решены воп-
росы финансирования. Возник-
ли сложности с местными пред-
приятиями, которыми сегодня
владеет частный капитал. В ча-
стности, резервуары для хране-
ния мазута принадлежат ОАО
«Перелешинский сахарный ком-
бинат». Вопрос приемки мазута
комбинатом до сих пор не ре-
шен, - прокомментировал про-
блему председатель комитета
Иван Лачугин.Иван Лачугин.Иван Лачугин.Иван Лачугин.Иван Лачугин. - Люди не могут
страдать из-за этих недогово-
ренностей, жители должны
встретить холода в теплых домах
и квартирах. Мы постараемся
сделать для этого все, от нас за-
висящее.

Для предотвращения возник-
новения чрезвычайной ситуа-
ции в Панинском районе члены
комитета приняли решение об-
ратиться с ходатайством к адми-
нистрации области о выделении
дополнительных средств для
обеспечения бесперебойной
подачи топлива проблемному
району. Главному управлению
тарифной политики Воронеж-
ской области адресована
просьба-поручение депутатов
скрупулезно проанализировать
сложившуюся ситуацию, при-
нять необходимые меры для ее
урегулирования и доложить о
результатах парламентариям.
Члены комитета намерены дер-
жать ситуацию под своим стро-
гим контролем до начала реаль-
ного перехода от слов к делу.
Депутаты настроены весьма ре-
шительно, и «если возникнут ка-
кие-то препятствия на пути ре-
шения вопроса, бумаги будут пе-
реданы в прокуратуру», - завери-
ли члены комитета.

ТОПЛИВНО-ЭНЕРГЕТИЧЕСКИЙ КОМПЛЕКС

Энергия
правильных
решений

Под председательством
Ивана Лачугина (фракция
«Единая Россия») состоялось
заседание комитета обла-
стной Думы по топливно-
энергетическому комплек-
су. «Горюче-горячие» темы
подготовки к предстоящему
отопительному сезону, вы-
полнения графика строи-
тельства газовых сетей на
территории  области, вопро-
сы разработки программы
перспективных направле-
ний энергосбережения ока-
зались в центре внимания
парламентариев.

 Близкое-далекое
газовое счастье

Не менее важным вопросом
повестки дня стал отчет о вы-
полнении графика синхрониза-
ции инвестиционной програм-
мы ОАО «Газпром» в районах Во-
ронежской области по строи-
тельству газовых сетей. Доклад
начальника отдела строитель-
ства газовых сетей Главного уп-
равления строительства и гази-
фикации Воронежской области
Ивана СтепаненкоИвана СтепаненкоИвана СтепаненкоИвана СтепаненкоИвана Степаненко на эту тему
порадовал присутствовавших.

По его словам, благодаря
усилиям со стороны представи-
телей региональной власти
«Газпром» в этом году пошел на
беспрецедентный шаг –
Воронежской области выделе-
но более миллиарда рублей на
2006-2007 годы на газифика-
цию области. В 2006 году «Газ-
пром» выделит на строитель-
ство межпоселковых газовых
сетей в Воронежской области
892 млн. рублей, что в 3 раза
больше уровня финансирова-
ния в 2005 году. Часть этих де-
нег уже использована, часть пе-
рейдет на следующий год. Сред-
ства будут распределены на 24
объекта межпоселковых газо-
вых сетей. Два из них  - межпо-
селковый газопровод от рас-
пределительной станции Ниж-
него Кисляя Бутурлиновского
района до села Шестаково Боб-
ровского района и межпоселко-
вый газопровод от села Народ-
ное до села Поповка Терновско-
го района - будут сданы уже в
этом году.

Естественно, что «Газпром»
заинтересован в том, чтобы га-
зификация не ограничилась
строительством только межпо-
селковых газопроводов. Про-
грамму газификации только тог-
да можно считать выполненной,
когда население получит газ в
свои дома и квартиры. А это за-
висит от того, как региональные
власти смогут синхронизиро-
вать подготовку к приему газа
потребителями со строитель-
ством «Газпромом» газопрово-
дов.

 Председатель правления
ОАО «Газпром» Алексей Миллер

и губернатор Воронежской об-
ласти Владимир Кулаков подпи-
сали весной этого года график
синхронизации работ по гази-
фикации региона на 2006-2007
годы –документ, призванный
отрегулировать все моменты
ввода в эксплуатацию указан-
ных объектов. Каждый объект
расписан чуть ли не по часам,
как и каждый вид выполняемых
работ.

Спрашивают за свой щед-
рый подарок «газпромовцы»
строго. Еженедельно специали-
сты Главного управления стро-
ительства и газификации Воро-
нежской области отчитываются
перед губернатором о ходе вы-
полнения графика синхрониза-
ции. Помимо этого также еже-
недельно о ходе работ по этой
программе они докладывают и
руководству «Газпрома». Этот
важный для области вопрос по-
стоянно находится в поле зре-
ния депутатов регионального
законодательного собрания.

Каково положение дел на ос-
тальных 22 объектах, внесен-
ных в программу, сдача которых
намечена на 2007 год, успеет ли
область освоить эти средства?
Эти вопросы заинтересовали
народных избранников.

 - Для того чтобы реализовать
намеченные планы, уже сейчас
на большинстве объектов ведут-
ся полевые работы, по отдель-
ным газопроводам они идут с
опережением графика, - заве-
рил депутатов Иван Степаненко.

Однако гладко, как известно,
только на бумаге. Спорных воп-
росов в этой «горячей» отрасли
остается еще немало. Депутаты
называли адреса конкретных
населенных пунктов, где оста-
лось проложить считанные мет-
ры газопроводов, но дело по не-
известной причине застопори-
лось, и объекты эти не вошли в
состав программы. В каждом из
этих сел и даже в воронежских
пригородных поселках который
год попросту приходят в негод-
ность так и невостребованные
трубы, а люди с неумирающей
надеждой смотрят в будущее и
все ждут появления в своих до-
мах «голубого топлива».

Депутаты высказали свою

настоятельную просьбу, обра-
щенную к администрации обла-
сти, – внести все названные
объекты незавершенного стро-
ительства в ближайшие планы
газификации, для этого придет-
ся разработать дополнения к
уже действующей программе.

Бережливость
дороже

богатства
Так говаривали в старину.

Истину эту не оспорить и сегод-
ня. И вопрос о том, как сберечь
столь дорогостоящую энергию,
сейчас во всем мире приобре-
тает все большую актуальность.
Задумываются о нем и власти
региона. О разработке на терри-
тории области нормативно-пра-
вового документа, нацеленного
на развитие перспективных на-
правлений энергосбережения,
также шла речь на заседании
комитета.

 Согласно прозвучавшей ин-
формации заместителя руково-
дителя Главного управления жи-
лищно-коммунальной политики
Воронежской области Юрия
Усенкова в нашей области в
рамках разрабатываемой про-
граммы реформирования и мо-
дернизации ЖКХ идет работа
над подпрограммой энергосбе-
режения. По этому поводу в сто-
лице Черноземья уже побывала
делегация Королевства Дания.
Обсуждалось сотрудничество в
сфере энергосбережения, наме-
рения организовать совместное
предприятие, направленное на
повышение эффективной рабо-
ты коммунального сектора эко-
номики, в частности, создания в
Воронеже российско-датского
центра  энергосбережения.
Главный смысл взаимовыгодно-
го проекта – модернизации
наиболее значимых воронеж-
ских предприятий теплоснабже-
ния с учетом схем энергосбере-
жения.

Разрабатываемая програм-
ма проходит последнюю стадию
согласования и в ближайшее
время будет вынесена на утвер-
ждение депутатов областной
Думы.

Есть в нашей повседневной жизни правила, которые мы
освоили еще в очень юном возрасте. Их соблюдение для
нас стало автоматическим – это правила  нашей безопас-
ности. И от того, как нам объяснили эти правила и как мы
их усвоили, зависят зачастую не только здоровье и безо-
пасность нас самих, но и окружающих людей.

Сейчас во многих воронежских школах уже появился второй
выпуск нового учебного пособия по основам безопасности жиз-
недеятельности (ОБЖ) для младших классов. Учебный материал
в них представлен в нестандартной форме - в виде комиксов.
Создатели «Азбуки безопасности» говорят, что в таком виде мате-
риал усваивается гораздо эффективнее, потому что то или иное
правило сложно показать в действии, а комиксы – это картинки,
это всегда образно, доступно.

С реализацией у новой книги проблем нет, ее уже внедряют в
учебный процесс. Вышедшие два тома «Азбуки безопасности» про-
даются в книжных магазинах города. Купить эти пособия школам
своими силами сложно, но книги младшеклассникам очень нуж-
ны. О полезности и необходимости такого варианта учебника по
ОБЖ уже многое сказали учителя, одобрили спасатели МЧС и со-
трудники ГИБДД, даже Сергею Шойгу сигнальный экземпляр вы-
сылали. Школам, находящимся в округе депутата областной Думы
Анатолия ЧекменеваАнатолия ЧекменеваАнатолия ЧекменеваАнатолия ЧекменеваАнатолия Чекменева (фракция «Единая Россия»), беспокоиться
о покупке книг не пришлось. Анатолий Николаевич подарил шко-
лам своего округа оба выпуска этого нового, столь необходимого
пособия по безопасности жизнедеятельности.

На примере главного героя, школьника Вовы Тапочкина, по-
стоянно попадающего в разные каверзные ситуации: то под лед
провалится, то школьную елку подожжет, то под машину кинет-

ся, ребята сами делают выводы, что он сделал не так.
 «Я, например, не знал, что если лед прочный, то он должен быть

синим или зеленым», - говорит ученик 4-го класса школы №22 име-
ни генерала Черняховского Сергей Рыжов. В этой школе ребята
сразу же решили создавать свои собственные комиксы о безопас-
ности поведения, у директора скопился не один десяток созданных
учениками комиксов. «Очень полезная книга,- говорит директор
школы Надежда Ломец. – Детям интересно, они обсуждают при-
ключения Тапочкина. Для нашей школы «Азбука» особенно актуаль-
на, поскольку мы находимся недалеко от водохранилища, на пере-
сечении Ленинского проспекта и улицы Брусилова. Мы решили от-
дать все книги этого пособия в библиотеку, чтобы первоклашки,
которые придут в будущем году, смогли ими пользоваться. Ученики
и педагоги нашей школы очень благодарны депутату Анатолию Ни-
колаевичу Чекменеву за подаренные книги».

«Азбука безопасности» в комиксах



Мальчик Митя Путина спросил…
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«Позитивные результаты»
Пытливые и наблюдательные дети растут

в Воронеже! Впрочем, мальчик Митя мог
воспользоваться и подсказкой взрослых. В
принципе, это не столь уж и важно. Главное
– вопрос прозвучал. К сожалению, на него
сам Владимир Владимирович ответить не
успел, но поскольку была поднята важная
проблема, то штаб ГУВД Воронежской обла-
сти получил поручение дать соответствую-
щее разъяснение через местные средства
массовой информации.

Итак, Митя, знай: «Органами внутренних
дел области предпринимаются конкретные
меры по выявлению преступлений, соверша-
емых в сфере незаконного оборота наркоти-
ческих средств, что позволило добиться оп-
ределенных позитивных результатов. Соглас-
но статистическим данным за 6 месяцев
2006 года на территории Воронежской обла-
сти выявлено 503 преступления в сфере не-
законного оборота наркотических средств, в
том числе 249 - совершенных в крупном и
особо крупном размерах; 292 преступления
являются тяжкими и особо тяжкими. Выявле-
но 245 фактов сбыта наркотических средств,
что на 3,8 процента больше аналогичного
периода прошлого года. Раскрыто 29 преступ-
лений, совершенных в составе организован-
ных преступных групп».

Учащиеся начальных классов, скорее
всего, разбираются в процентах, но, чтобы
Митя и другие читатели не ломали голову,
подскажем: означенный «прирост» в 3,8 про-
цента – это 9 дополнительно выявленных
фактов сбыта наркотических средств.

Как говорится, спасибо «дядям милицио-
нерам» и за это, ведь ясно же, что они не
сидят сложа руки. Но очень уж смущают два
обстоятельства. Во-первых, весьма впечат-
ляет статистика областного наркологическо-
го диспансера. Во-вторых, поразительны
результаты социологического опроса, прове-
денного холдинговой компанией «Контент».
После их изучения невольно приходишь к
выводу: наркотики в Воронеже в большом
ходу, а их сбытчики вряд ли загнаны в под-
полье.

Статистика считает,
народ располагает

Ныне на учете состоят 8,1 тысячи потре-
бителей наркотических средств и больных
наркоманией, из них 7 тысяч имеют возраст
от 18 до 39 лет, 0,4 тысячи – несовершенно-
летние. Наркологи утверждают, что реальная
численность потребителей наркотиков пре-
вышает официальные показатели в 7-10
раз, поскольку большинство лиц, принима-
ющих наркотические средства, не имеют
намерения обращаться в медицинские уч-
реждения. Состоят же на наркоучете в основ-
ном лица, выявленные военкоматами в ходе
призыва, а также посетители медучрежде-
ний, привлекшие внимание врачей-нарко-
логов.

В минувшем сентябре социологический
холдинг «Контент» задал воронежцам воп-
рос: «Известны ли вам случаи продажи нар-
котиков в своем микрорайоне?» В ходе
репрезентативного (представительного) те-
лефонного опроса только 51 процент горо-
жан сказали «нет», затруднились с ответом
6 процентов, остальные 43 процента рес-
пондентов дали либо утвердительный ответ
(18,5 процента), либо заявили: «Я кое-что
об этом слышал» (24,5 процента).  Согласи-
тесь, даже при том, что доверительная ве-
роятность опроса составляет 90 процентов
(так утверждает «Контент»), число граждан,
которые «в курсе» торговли наркотиками,
велико, ведь население Воронежа состав-
ляет без малого миллион человек.

Жаль, конечно, что менталитет у нашего
населения не такой, как у англичан, к при-
меру. Там бдительные соседи, сознательные
старички и прочие обыватели мигом «насту-
чат» в полицию на распространителя «нар-
коты». Запомним этот пример. К слову, 54,5
процента опрошенных воронежцев знают
или предполагают, куда надо сообщать о за-
меченных фактах сбыта «травки» и прочей
«дури».

Вопрос, конечно,
интересный

В медицинской статистике есть такой по-
казатель – «средний уровень наркотизации».
Сейчас его величина по Воронежской обла-
сти превысила цифру 28 (расчет делается на
100 тысяч населения). По прогнозам нарко-
диспансера, данный показатель в обозри-
мом будущем – до 2010 года в любом слу-
чае – будет неуклонно расти: ежегодный
прирост потребителей наркотиков и больных
наркоманией составит 5-7 процентов. Еже-
годный, заметьте!

Невеселую картину рисует и опрос, про-
веденный «Контентом». Социологи спросили
воронежцев: «Есть ли наркоманы среди зна-
комых вам людей?» «Да, есть много» сказа-
ли 5,5 процента горожан, «да, есть несколь-
ко человек» - 13,5 процента, «скорее всего
есть» - 8 процентов, остальные сказали «нет»
или затруднились с ответом.

Наивный, казалось бы, вопрос: что дол-
жны делать в такой ситуации воронежские
«силовики» и общественность? Думаете, со-
средоточить внимание исключительно на
пресечении наркоторговли и профилактики
распространения наркомании? Как бы не
так! Во всяком случае, такое сомнение по-
сеял очередной, пятый по счету, визит в Во-
ронеж сэра Джеффри Монахана.

Кто он, сэр Монахан?
На визитной карточке данного мистера

значится: «Сотрудник отдела по борьбе с нар-
копреступлениями при ООН, бывший сотруд-
ник Скотланд-Ярда». Похоже, Джеффри пре-
красно знает о том, какое магическое впе-
чатление на россиян могут произвести сло-
ва «ООН» и «Скотланд-Ярд». К сожалению,
коленопреклонение перед Западом у мно-
гих в крови.

Но почему англичанин зачастил именно
в Воронеж? Да потому, что в других городах
к продвигаемой им программе борьбы с
наркоманией отнеслись более чем насторо-
женно. По Интернету прошла информация:
«Мэр Москвы Лужков запретил распростра-
нение «программ снижения вреда», посколь-
ку сомневается в искренности намерений
соросовцев, а уж как сомневается в таких
намерениях «батька Лукашенко», и вовсе
говорить не приходится: он убежден, что по-
добные программы ведут к растлению мо-
лодежи и наркотизации населения».

Речь о президенте Лукашенко идет не
случайно. Джеффри Монахан работает в ре-
гиональном отделении по России и Белорус-
сии, а не в отделе по борьбе с наркопрес-
туплениями непосредственно при штаб-
квартире ООН. Понятное дело, преуспеть в
Белоруссии англичанин вряд ли мог, даже
если он искренне верит в праведность сво-
ей миссии. Но вот что примечательно: Мо-
нахан – «свой человек» в «чужом» регионе
– в «продвинутой» по-западному Литве.
Именно туда он ездил с воронежской деле-
гацией, в которую вошли представители вла-
сти и общественности. Предварительно ми-
стер был любезно принят в различных слу-
жебных кабинетах, в том числе большими
административными и «силовыми» чиновни-
ками, в Общественной палате области.

Воронеж –
опытная площадка

Изучение «передового опыта» обернулось
тем, что в сентябре этого года в нашем об-
ластном центре состоялась пресс-конферен-
ция, в которой приняли участие сам Д.Мо-
нахан, «силовики», комитет по противодей-
ствию негативным явлениям Общественной
палаты во главе с директором автономной
организации «Анти-СПИД» Ольгой Блиновой.
На этой встрече Джеффри пафосно заявил:

- Поздравляю воронежцев: Организация
Объединенных Наций избрала ваш город
опытной площадкой для реализации новой
программы по борьбе с наркотической за-
висимостью. Существует многолетний опыт
английской полиции, согласно которому
впервые попавшие за решетку наркопотре-
бители не наказываются и уголовно не пре-
следуются, они получают соответствующую
терапию и стерильные шприцы, что позво-
ляет снизить распространение ВИЧ-инфек-
ции и сократить количество смертей от пе-
редозировок…

Журналисты удивлялись: теперь милици-
онеры будут выдавать задержанным нарко-
манам шприцы и «делать всё возможное,
чтобы эти люди отказались от своей пагуб-
ной привычки?» Необычная задача для ми-
лиции, которая вечно сетует на сверхзагру-
женность! Работников СМИ терпеливо про-
свещали: в Левобережном РОВД, который
выбран «испытательным полигоном» (в этом
районе больше всего обитает наркоманов),

будут работать специально обученные кон-
сультанты. А хватает ли там «оперов»?

«Занимательная» терапия
По поводу «соответствующей терапии»

вопросов не возникло. Может, потому, что
медики в пресс-конференции не участвова-
ли? Случайно ли это? Воронежские нарко-
логи расходятся во мнении насчет пользы от
«программ снижения вреда». Одним они нра-
вятся тем, что наркоманы выявляются на
ранней стадии заболевания. Другим изна-
чально не нравятся, поскольку финансиру-
ются западными «благодетелями», которые
«носятся с наркоманами как с писаной тор-
бой, лучше бы больным детям помогали».

Юристы из молодежной правозащитной
группы «Воронеж» обращают внимание на
наличие в Уголовном кодексе РФ статьи 230.
Из примечания к этой статье следует, что
пропаганда применения в целях профилак-
тики ВИЧ-инфекции наркотических и психо-
тропных веществ осуществляется  по согла-
сованию с органами исполнительной влас-
ти в области здравоохранения. В данном
случае дело «освятилось» и без официальной
медицины.

Между тем знающие люди утверждают,
что реализация «программы снижения вре-
да» предполагает так называемую замести-
тельную терапию. Это означает замену од-
ного наркотика другим, якобы менее вред-
ным, с последующим легальным ввозом это-
го залежалого наркотика. Делаются попыт-
ки заменить героин методоном, однако он
запрещен к применению на территории Рос-

сийской Федерации. Но поскольку мы живем
в государстве, где законы переписываются
со вторника на четверг, есть большая опас-
ность, что в скором будущем этот запрет бу-
дет отменен, тем более что энтузиазм соро-
совцев чрезвычайно велик и подогревает-
ся обильным финансированием с Запада.
Подобную точку зрения разделяет главный
нарколог  Воронежской области, Заслужен-
ный врач РФ Анатолий Прудников. Ходят слу-
хи, что на каждого наркомана по програм-
ме замещения может списываться до 15000
долларов США. Арифметика простая: чем
больше будет наркоманов, тем больше де-
нег осядет кое у кого в карманах.

Нарколог, пожелавший остаться неизве-
стным, высказался так:

- Под предлогом заботы о здоровье очень
тонко внушается мысль: для того, чтобы не
заразиться СПИДом, нужно колоть наркоти-
ки чистыми шприцами. Вопрос о том, что
можно не колоться и даже не думать о нар-
котиках, вообще не рассматривается. Если
ваш ребенок, не дай бог, попробовал нар-
котик, ему совершенно открыто предоставят
бесплатный шприц для следующей дозы. Уж
не для того ли, чтобы он окончательно стал
наркоманом?

 «Не колись,
ожидая клиента»

О том, что может представлять собой ре-
ализация «программы снижения вреда»,
можно судить по цветному складному букле-

тику под названием «Будь осторожна!». Под-
готовлен он Воронежским центром «Анти-
СПИД» при поддержке Фонда Сороса и ад-
ресован «только девушкам, оказывающим
сексуальные услуги». Собственно говоря, это
- краткое учебное пособие для начинающей
проститутки. В нем есть, к примеру, такой
простенький совет: «При участии сутенера
вы должны сразу же обговорить с клиентом
границы предоставляемых услуг, а также
вопрос об обязательном использовании
презерватива». Между прочим, Центр не ску-
пится на бесплатную раздачу презервати-
вов, они же, как установили недавно ученые,
от ВИЧ-инфекции вовсе и не спасают, зато
порождают беспорядочный секс.

О том, где именно «антиспидовцы» обща-
ются с девушками, оказывающими сексуаль-
ные услуги, остается только гадать. Между
тем заполучить вышеназванный буклетик
можно было на торжественном меро-
приятии, проходившем недавно с участием
Центра «Анти-СПИД» в Воронежском театре
оперы и балета. При этом среди целой  сот-
ни советов «только девушкам…» имеются
всего два упоминания о наркотиках: «Ста-
райся не пить и не употреблять наркотики
во время ожидания клиента или работы…
Избегай употребления алкоголя и наркоти-
ков, т.к. это приводит к сонливости, что ме-
шает оценить ситуацию и правильно на нее
среагировать».

Поразительное дело: Центр «Анти-СПИД»
вошел в нацпроект «Здравоохранение». Зна-
ют ли об этом старики и молодые мамы? Они
что, хуже наркоманов и проституток? Куда и
на что идут огромные бюджетные средства?

Нет работы, есть шприц
Разумеется, и проституция, и наркотики

– реалии нашей сегодняшней жизни. Но как-
то странно выглядят бодрые разговоры о
пользе «программ снижения вреда», когда
наркологи констатируют: наркомания все
шире распространяется в среде лиц, не име-
ющих определенного вида занятий. В насто-
ящее время они составляют свыше 55 про-
центов контингента, находящегося на учете.
Только за последние пять лет удельный вес
этой категории возрос более чем на 5 про-
центов. Одно социальное явление – безра-
ботица – порождает другое – безысход-
ность. В этой связи уместно обратиться к
данным соцопроса, проведенного холдингом
«Контент». Вот как распределились ответы на
вопрос: «Решает ли проблему роста ВИЧ-ин-
фицированных среди наркоманов раздача
одноразовых шприцев?» «Да» - сказали 13
процентов, «скорее да» - 11 процентов, все
остальные выразили неуверенность либо
затруднились с ответом.

В общем, данную идею большинство го-
рожан не воспринимает и не ждет от нее
ничего хорошего, критически относится к
шумным акциям по раздаче шприцев и пре-
зервативов. И как тут не вспомнить велико-
го авантюриста Остапа Бендера с его при-
зывом «Ударим автопробегом по бездоро-
жью!»…

Мальчик же Дима, обратившийся к Пре-
зиденту, мыслит просто и категорично: он
явно хочет, чтобы у воронежцев вообще не
было доступа к наркотикам. Желание, увы,
невыполнимое в условиях «вхождения Рос-
сии в цивилизованный мир». Тем более что
общественная оценка профилактической
работы среди молодежи не вызывает опти-
мизма, а у «силовиков» есть реальные про-
блемы в работе.

Тут не Англия, мистер…
Джеффри Монахан не случайно уделил

особое внимание воронежской автономной
огранизации «Анти-СПИД». Он уподобляет ее
волонтерским (добровольческим) движени-
ям Запада, которые помогают полиции в
раздаче шприцев, во взаимодействии с на-
чинающими наркоманами и так далее. В той
же Англии никому не приходит в голову вес-
ти речь об эффективности профилактичес-
кой работы среди молодежи со стороны об-
щественных организаций. Там есть полиция,
она выявляет с помощью бдительного насе-
ления потребителей наркотиков и проводит
те самые «программы снижения вреда», вот
и все. К слову, денег налогоплательщиков на
борьбу с наркопреступлениями в островной
Великобритании отпускается столько, что
российским «силовикам» вместе взятым не
снилось, и делается это безо всякой помпы.
Никто не уповает на финансирование в рам-
ках национальных проектов.

У нас же другая «генеральная линия» - та,
что возводит в абсолют роль общественно-
сти со времен советской власти. Даже пе-
ред подразделениями милиции, занимаю-
щимися делами несовершеннолетних, сто-
ит задача – четко взаимодействовать с
гражданскими объединениями. Те вроде
как стараются, и на большее, чем на доб-
рое слово в прессе, порой и не рассчиты-
вают.  Наше население вполне адекватно
воспринимает, например, следующую газет-
ную информацию: «В Воронеже активно
работает общественная организация «Буду-
щее без СПИДа», которая является отделе-
нием Всероссийского союза «Движение
женщин за здоровье нации». Периодичес-
ки в СМИ появляются проблемные публи-
кации. Их готовит, скажем, председатель
общественной организации «Комитет по за-
щите нравственности» Маргарита Чалых.
Подрастающее поколение  считает нужным
заявить о каждом своем шаге в «важном
направлении». Так, «Молодая Гвардия» рас-
сылает десятки пресс-релизов. В принципе,
в этом ничего нет, лишь бы только «шумо-
вая завеса» не скрывала суть наркопроб-
лемы.

Есть у нас свои программы
По просьбе «Коммуны» социологический

холдинг «Контент» задал воронежцам такой
вопрос: «Как вы оцениваете качество всей
работы, проводимой среди молодежи по
предупреждению наркомании в Воронеже?»

Результаты, увы, не радуют: «очень высокое»
- 0,5 процента, «довольно высокое» - 0,0 про-
цента, «среднее» - 14 процентов, «довольно
низкое» - 10 процентов, «очень низкое» - 52
процента, «затрудняюсь ответить» - 23,5 про-
цента. На словах респонденты поясняли,  что
ответственными за пресечение наркомании
среди молодежи они считают «силовиков»,
общественность и затем уже власти. Роль
власти опрошенные сводили к тому, чтобы
«спрашивать с милиции» и «принимать хоро-
шие законы». О том, что существуют различ-
ные профилактические программы, 65 про-
центов горожан вообще ничего не слыша-
ли.

Разумеется, программы, какое бы их ко-
личество ни принималось, надо выполнять;
не секрет, что многие из них существуют как
бы сами по себе, нисколько не влияя на об-
щественное сознание и положение дел. И
все же, интересно, о каких программах борь-
бы с наркоманией, о каких акциях воронеж-
цы хотя бы слышали?

Судя по данным «Контента», горожане
одобряют движение по созданию в школах
отрядов по пресечению распространения
наркозелья  (9 процентов), они знают о со-
вместной акции государства, церкви и об-
щественных организаций по противодей-
ствию наркомании «Поезд в будущее» (7 про-
центов), не осталась незамеченной про-
грамма «Разработка концептуальной моде-
ли профилактики наркомании среди студен-
тов г.Воронежа» (4,5 процента). Как ни
странно, совсем незначительная часть горо-
жан (3 процента) имеет представление о
проектах Общественной палаты, института
МВД и иных солидных «учреждений». А вот
разовые сведения об инициативах «просто
общественных организаций» заинтересова-
ли значительную часть воронежцев (19 про-
центов).

Вам «плюха с маком»
Если вернуться к вопросу об ответствен-

ности властей, то можно израсходовать мно-
го бумаги и чернил. Но остановлюсь на мо-
менте, который не только милиционеры, но
и активисты-общественники из упомянутой
ранее «Молодой Гвардии» считают важным.

В июле текущего года «молодогвардейцы»
провели пикет на Центральном рынке Воро-
нежа под названием «Плюха с маком».  Они
протестовали против свободной продажи
пищевого мака «нового поколения». Почему
именно его?

Такой мак появился на прилавках и в ки-
осках с 2003 года. Он содержит в виде при-
месей наслоения алкалоидов опийной груп-
пы — морфина и кодеина. Примечательно,
что наркосодержащие семена мака пригод-
ны для культивации. После созревания рас-
тения сохраняют высокое содержание опия.
Продажа пищевого мака на территории Во-
ронежской области не запрещена, поэтому
этот факт оказывает большое влияние на
наркоситуацию в регионе. С 2005 года при-
ток указанного сырья увеличился в связи с
запретом на его продажу в других регионах
России. Популярность опия у наркоманов «со
стажем» значительно снизилась в связи с
тем, что большинство наркоманов с опийной
зависимостью перешло на потребление ра-
створа ацетилированного опия, получаемо-
го из семян пищевого мака с примесью ма-
ковой соломы. Несовершенство местного
законодательства не позволяет привлекать
к уголовной и административной ответствен-
ности лиц, приобретающих семена пищево-
го мака.

Не прямой ли это укор нашим депутатам?
Не они ли должны быть инициаторами в пре-
сечении наркоторговли и вообще в вопросе
борьбы с наркоманией? К слову, и общерос-
сийское законодательство слишком лояль-
но к наркодельцам, что тормозит работу на-
ших «силовиков».

* * *
Уважаемый мальчик Митя! Я много чего

сегодня написал. Буду рад, если ты не удов-
летворился  милицейским разъяснением на
твой вопрос Президенту и не  засел за чте-
ние сказок. А главное, мне не хочется, что-
бы взрослые люди сделали вид, что проблем
нет, и проигнорировали общественное мне-
ние, зафиксированное социологами холдин-
га «Контент».

Николай СТАРЫХ.

«Владимир Владимирович! Почему в нашем
городе на улицах и во дворах чуть ли не в
открытую продают наркотики, в том числе
детям?» - такой вопрос задал 10-летний
воронежец Митя в ходе недавней
Интернет-конференции Президенту России.

ЭКСПЕРТИЗА «КОММУНЫ» Наркомания

Липецк рукоплещет Воронежу
- Нас замечательно принима-

ли, - говорит начальник област-
ного управления культуры и ту-
ризма Иван Образцов. – Да и
кого может оставить равнодуш-
ным балетное искусство народ-
ной артистки России Татьяны
Фроловой, южнорусские песен-
ные традиции Воронежского
академического русского народ-
ного хора, современные музы-
кальные ритмы детского ансам-
бля «Волшебники двора»!

О том, что состоятся Дни
культуры, стало известно еще в
феврале, на торжественном от-
крытии Года Культуры Воронеж-
ской области. Именно тогда

было подписано соглашение о
культурном сотрудничестве двух
соседних областей. Кстати, на-
чальником Липецкого управле-
ния культуры и искусства рабо-
тает наш земляк Федор Жиля-
ев, родом он из Верхнемамон-
ского района.

Липчане познакомились с
программой симфонического
оркестра Воронежского театра
оперы и балета под руковод-
ством Заслуженного деятеля ис-
кусств РФ Юрия Анисичкина,
были приятно удивлены велико-
лепной игрой лауреата междуна-
родного конкурса в Нью-Йорке
молодого саксофониста Олега

Лаврентьева, очарованы голо-
сом лауреата международного
конкурса вокалистов Ольги Чир-
ковой, покорены хореографи-
ческим искусством танцеваль-
ного коллектива «Мы – воро-
нежцы».

А еще состоялось открытие
художественной выставки воро-
нежских  живописцев.

Но не только в Липецке про-
шли выступления творческих
коллективов из Воронежа. В Ус-
мани рукоплескали ансамблю
«Воронежские девчата», а в Ель-
це – хору «Православная Русь».

Теперь пройдет ответный ви-
зит наших соседей. Дни культу-
ры Липецкой области намечены
на 27-29 октября.

Виктор СИЛИН.
Фото Максима ЗАВЬЯЛОВА.

Три дня продолжались в Липецке  Дни культуры Воронеж-
ской области. В них приняли участие все ведущие творчес-
кие воронежские коллективы, а это более четырехсот учас-
тников  концертных программ и спектаклей.

Реестровый номер торгов 300

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ
ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ

ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
Настоящее извещение является неотъемлемой частью указанного ниже Извещения о проведе-

нии конкурса, опубликованного в газете «Коммуна» № 159 от 12.10.2006г. и размещенного на сайте
www.admin.vrn.ru 12.10.2006г., и должно рассматриваться вместе с ним.

1. Наименование конкурса: выбор подрядных организаций для строительства объектов газоснабжения и
газификации Воронежской области.

2. Изменения в Извещение о проведении конкурса.
Пункт 4 Извещения о проведении конкурса, описанного выше, дополнить следующими сведениями:

Дополнительную информацию можно получить в рабочие дни с 9 до 13 часов и с 14 до 18 часов по адресу:
г. Воронеж, ул. К.Маркса, 80.

Контактное лицо: Шатова И. Б.; номер контактного телефона: (4732) 55-35-87.
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ПРОТОКОЛ РАССМОТРЕНИЯ И ОЦЕНКИ
КОТИРОВОЧНЫХ ЗАЯВОК

1. Запрос котировок проводится: Государственным заказчиком
Государственный заказчик: Управление культуры и туризма Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, пл. Ленина,12
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина,12
Адрес электронной почты: kultura@comch.ru
Номер контактного телефона: (4732) 53-05-59
2. Сведения о существенных условиях контракта.
Наименование оказываемых услуг: изготовление и поставка металлических конструкций  (деко-

рации) к спектаклю «Золушка», по эскизам и макетам художника-постановщика спектакля.
3.2 Объем оказываемых услуг:

№ Наименование Кол-во Ед. измерения
1. Карета шт. 1
2. ступени комплект 1
3. люстры шт. 3
4. трон шт. 1
5. камин шт. 1
6. стеллажи для декораций комплект 2

Все перечисленные товары рассматриваются как один лот
Срок оказания услуг: 4-й квартал 2006 года.
Цена услуг: согласно утверждённой смете.
Максимальная цена контракта 250 000 руб.
Место оказания услуг: Воронежский государственный театр оперы и балета
394018, г. Воронеж, пл. Ленина, 7.
Сроки оплаты оказанных услуг: по факту выполненных работ и по мере поступления денежных

средств из бюджета.
3. Место, дата и время проведения рассмотрения и оценки котировочных заявок.
Рассмотрение и оценка котировочных заявок проводится по адресу: г. Воронеж, пл. Ленина,12,

11 октября 2006г. Рассмотрение и оценка котировочных заявок начались в 11 часов 15 минут по
московскому времени.

4. Состав котировочной комиссии
Состав котировочной комиссии определен приказом № 584-ОД от 07.09.2006 г.
Заседание проводится в присутствии 5 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.

5. Сведения обо всех участниках размещения заказа, подавших котировочные заявки.

№ Регистрационный Участник размещения заказа, подавший заявку
номер заявки

1. 138 ООО «ПромТехСервис»: г. Воронеж, ул. 121-й Стрелковой дивизии, 9.
2. 139 ООО фирма «ВОМЗ-1»: г. Воронеж, ул. 121-й Стрелковой дивизии, 9.

6. Котировочная комиссия рассмотрела котировочные заявки на соответствие тре-
бованиям, установленным в извещении о проведении запроса котировок, оценила их и
приняла следующее решение:

- все котировочные заявки соответствуют требованиям, установленным в извещении
о проведении запроса котировок;

- отклонить котировочную заявку следующего участника размещения заказа по сле-
дующим причинам:

№ Рег. Участник размещения Обоснование
номер заказа, котировочная причин отклонения
заявки заявка которого отклонена котировочной заявки

1. 139 ООО фирма «ВОМЗ-1» Предложена наиболее высокая цена (248 000 руб.
00 коп.) по сравнению с другим участником.

Предложение о наиболее низкой цене оказания услуг составило 245 198 рублей 00
копеек.

Признать победителем в проведении запроса котировок следующего участника раз-
мещения заказа:

ООО «ПромТехСервис»: г. Воронеж, ул. 121-й Стрелковой дивизии, 9, предложившим наиболее
низкую цену оказания услуг (245 198 руб. 00 копеек).

7. Участник размещения заказа, ООО фирма «ВОМЗ-1»: г. Воронеж, ул. 121-й Стрелковой
дивизии, 9, предложивший в котировочной заявке цену (248 000 руб. 00 коп.), следующую
после предложенной победителем в проведении запроса котировок.

Заседание комиссии окончено 11 октября 2006 г. в 12 часов 00 минут по московскому времени.
Протокол составлен в двух экземплярах, один из которых остается у заказчика, а второй экземп-

ляр передается победителю в проведении запроса котировок.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами котировочной

комиссии
Председатель комиссии: Похил В.Г.; члены комиссии: Павлов В.Л., Непомнящий И.М., Голдина

А.С., Арнаутов А.А.
От имени государственного заказчика: Руководитель управления культуры и туризма

Воронежской области  И.Д.Образцов.

Присутствовали:
- заместитель исполнительного директора Автономов Д.Л.
- начальник отдела хозяйственного и транспортного обеспече-

ния Щербаков Б. Ф.,
- начальник отдела защиты прав застрахованных в системе

ОМС - Каташина Т. Б.,
- начальник отдела программно-технического обеспечения Пла-

тонов А. Д.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Согласование условий оказания услуг по технической под-

держке программного обеспечения в соответствии со специфи-
кацией (Приложение).

Во исполнение приказа ТФОМС от 31.01.2006г. № 17 «О созда-
нии конкурсной комиссии для размещения заказов путем запро-
са котировок» Конкурсная  комиссия рассмотрела заявление
начальника информационного управления ТФОМС Воронежской
области  Платонова А.Д.   от 05.10.2006г. с просьбой разместить
заказ путем запроса котировок на оказания услуг по технической
поддержке программного обеспечения.

Для определения  фирмы, которая будет осуществлять техни-
ческую поддержку программного обеспечения, Территориаль-
ным фондом обязательного медицинского страхования  на пери-

ПРОТОКОЛ № 29
од с 09.10.2006г. по 12.10.2006г. было размещено  на офици-
альном сайте ТФОМС Воронежской области, на сайте Админист-
рации Воронежской области и на сайте Министерства экономи-
ческого развития РФ извещение о проведении конкурса мето-
дом запроса котировок.

Для определения поставщика  изучены котировочные заявки
следующих фирм:  ООО  фирма «РИАН» (г. Воронеж), ООО «Офисная
техника» (г. Воронеж), ООО «НИС- 21» (г. Воронеж).

В результате анализа котировочных заявок Конкурсной ко-
миссией установлено, что наиболее приемлемые цены и условия
поставки   предложены фирмой ООО  фирма «РИАН» (г. Воронеж).

На основании вышеизложенного Комиссия решила рекомен-
довать исполнительной дирекции ТФОМС Воронежской области
заключить государственный контракт на оказание услуг по тех-
нической поддержке программного обеспечения  общей стоимо-
стью 249211,28 руб. с фирмой ООО  фирма «РИАН», 394030,
г. Воронеж, ул. К. Маркса, д. 67.

Подписи членов комиссии:
Автономов Д.Л. _____________
Щербаков Б.Ф. _____________
Каташина Т.Б. _____________
Платонов А. Д. _____________

заседания конкурсной комиссии для размещения заказов путем
запроса котировок Территориального фонда обязательного
медицинского страхования Воронежской областиг.Воронежг.Воронежг.Воронежг.Воронежг.Воронеж                                 13.10.2006г.                                13.10.2006г.                                13.10.2006г.                                13.10.2006г.                                13.10.2006г.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ
В ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ

ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
Настоящее извещение является неотъемлемой частью указанного ниже Извещения

о проведении конкурса и должно рассматриваться вместе с ним, а также другими Изве-
щениями о внесении изменений в указанное ниже Извещение о проведении конкурса.

1. Наименование конкурса: выбор поставщика топлива печного бытового (темного), мазута
М-100 и угля для муниципальных образований на отопительный сезон 2006-2007 гг.

2. Сведения об Извещении о проведении конкурса.

2.1. Настоящее извещение о внесении изменений является неотъемлемой частью Извещения о
проведении конкурса, опубликованного в газете «Коммуна» № 161 от 14.10.2006г. и размещенного на
сайте www.admin.vrn.ru 14.10.2006г.

3. Изменения в Извещении о проведении конкурса.
Пункт 7 Извещения о проведении конкурса, описанного выше в п.2, изложить в следующей редак-

ции:
«7. Форма, сроки и порядок оплаты товара: безналичный расчет, по факту поставки, по

мере поступления средств из бюджета, возможна предоплата до 30%, в соответствии с муниципаль-
ным контрактом.»

Дополнительную информацию можно получить по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80,
в рабочие дни с 9 до 13 часов и с 14 до 18 часов.

Контактное лицо: Попова О.А.; номер контактного телефона: (4732) 55-35-87.

автомобили ГАЗ, САЗ, КАВЗ,
ПАЗ; трактора Т-150, ДТ-75;

сеялки СЗУ, СПЧ, СПУ; плоско-
резы; электростанцию стацио-

нарную дизельную 30 кВт;
торговый киоск; бетонный узел;

емкости 5, 10, 15 куб.

ОРГАНИЗАЦИЯ РЕАЛИЗУЕТ
Б/У ТЕХНИКУ ПО НИЗКИМ ЦЕНАМ:

Тел.: (255) 4-25-44.
Сот.: 8-950-753-19-85

УВАЖАЕМЫЕ
ТОВАРОПРОИЗВОДИТЕЛИ!
МУП «Центральный
рынок» предлагает

торговые места
для реализации

мясопродуктов, молочной
и плодоовощной продукции.

ОБРАЩАТЬСЯ
в  администрацию рынка

по тел. 52-39-79.

Коллектив  агрофирмы «Апротек» выражает
глубокое соболезнование главному

инженеру Ковалеву Виктору Николаевичу
по случаю смерти его отца

КОВАЛЕВА
Николая Ивановича.

Информируем вас, что в соответствии с Приказом № 459 от 23.05.2006г.
Федеральной службы по экологическому, технологическому и атомному надзо-
ру РФ изменены порядок заполнения и представления формы Расчета платы за
негативное воздействие на окружающую среду, в связи с чем 25, 27 октября,
а также 1, 15, 17, 22, 24, 29 ноября 2006г. по адресу: г. Воронеж, пл.
Ленина, 8, к. 413, состоится платный семинар «О требованиях,
предъявляемых Управлением по технологическому и экологическо-
му надзору Ростехнадзора по Воронежской области к отчетной доку-
ментации за 2006г.».

По вопросам участия в семинаре обращайтесь по телефонам:
55-45-69, 30-71-89, 59-35-87, 46-55-77.

УВАЖАЕМЫЕ ПРИРОДОПОЛЬЗОВАТЕЛИ!

Открытое акционерное общество банк «Воронеж»
394006, г. Воронеж, ул. Челюскинцев, 149,

сообщает о проведении

ВНЕОЧЕРЕДНОГО ОБЩЕГО
СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ

Форма проведения собрания – заочное голосование
Дата окончания приема бюллетеней для голосования -10 ноября

2006 г.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие во внеоче-

редном общем  собрании акционеров,  –  06 октября 2006 г.
ПОВЕСТКА ДНЯ СОБРАНИЯ:

1. Об одобрении сделок, в совершении которых имеется заинтересо-
ванность, и которые могут быть совершены ОАО банк «Воронеж» в
будущем в процессе осуществления  обычной хозяйственной деятель-
ности.

С информацией, подлежащей предоставлению акционерам при под-
готовке к проведению внеочередного общего собрания акционеров,
можно ознакомиться в помещении ОАО банк «Воронеж» по адресу:
г. Воронеж, ул. Челюскинцев, 149,  т. 57-84-34.

Лицензия ЦБ РФ № 654

ФИЛИАЛ  ГОСУДАРСТВЕННОГО ОБРАЗОВАТЕЛЬНОГО УЧРЕЖДЕНИЯ
ВЫСШЕГО ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ «РОССИЙСКИЙ
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ СОЦИАЛЬНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ» В Г. ВОРОНЕЖ

Лицензия № 4041 от 11 января 2005 г., выдана Федеральной службой по надзору в сфере образования и науки

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
НА ЗАМЕЩЕНИЕ ДОЛЖНОСТЕЙ СРОКОМ ДО 5 ЛЕТ

ПО ТРУДОВОМУ ДОГОВОРУ:
�����Профессора кафедр: социологии и теории социальной работы (1); экономи-
ческих дисциплин (1); правовых дисциплин (1); общегуманитарных дисциплин (1);
естественно-научных дисциплин (1); социальной медицины и здорового образа
жизни (1).
�����Доцента кафедр: социологии и теории социальной работы (1); экономических
дисциплин (2); правовых дисциплин (1); общегуманитарных дисциплин (1); есте-
ственно-научных дисциплин (1); социальной медицины и здорового образа жизни (1)
�����Старшего преподавателя кафедр: естественно-научных дисциплин (1)
�����Преподавателя кафедр: экономических дисциплин (1).

Срок подачи документов – месяц со дня опубликования объявления.
Документы направлять по адресу: 394033, г. Воронеж, ул. Ленинградская, 62,

отдел кадров, тел. 54-70-73.

Собственники земельных долей
– участники общей долевой

собственности бывших земель-
ных угодий колхоза «Искра» с.

Б.Пески Эртильского р-на
Воронежской обл.

уведомляют всех
участников общей долевой
собственности: 14 ноября

в 11 часов в здании ДК
с. Б.Пески Эртильского р-на

состоится

ОБЩЕЕ
СОБРАНИЕ

СОБСТВЕННИКОВ
ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ -

УЧАСТНИКОВ
ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ
 СОБСТВЕННОСТИ

Повестка дня:
1. Определение порядка рас-

поряжения, владения и пользова-
ния земельным участком, находя-
щимся в общей долевой собствен-
ности, с целью передачи в аренду
ОООСХП «Александровское».

2. Определение местоположе-
ния части земельного участка, в
границах которого в первоочеред-
ном порядке выделяются земель-
ные участки в счет долей. Выделе-
ние земельных участков.

Информацию по повестке дня
можно получить в бухгалтерии
ОООСХП «Александровское»
Б.Пески Эртильского р-на

Воронежской обл.

Управление
Федеральной службы
судебных приставов

по Воронежской
области объявляет

конкурс на замещение
вакантных должностей.

Информация на сайте
http://www.fssp36.vsi.ru.

ВЕСТИ

Слабого пинают…
«Авангард» (Курск) –

«Факел» - 1:0
Гол: Тонких (Панин, угловой), 79.
«Авангард» (Курск): Чеснаков, Кудря-

шов, Кораблев, Кондаков, Букиевский,
Панин, Сурнев (Головань, 90), Некрасов,
Извеков (Синяев, 27), Гершун (Мартынов,
69), Коровушкин (Тонких, 67).

«Факел» (Воронеж): Дьяконов (Шелды-
шев, 82), Джиоев (Усиков, 83), Грачев, Го-
рин, Гордеев, Гикаев, Лунин (Тузовский,
64), Дегтярев, Пальчиков, Прокопенко,
Малаховский (Панарин, 64).

Предупреждения: Дьяконов, 76.
Голевые моменты - 4:0.
Удары (в створ ворот) - 19 (7):9 (2).
Угловые - 12:2.
Судья: Лаюшкин (Москва).
16 октября. Курск. Стадион «Трудовые

резервы». 3500 зрителей (вмещает 10 000).
2 градуса.

Из девяти потенциальных очков выезд-
ного маршрута Краснодар – Белгород –
Курск  «Факел» выцарапал лишь одно. Мно-
гие надеялись, что с «Салютом-Энергией» и
«Авангардом»  (особенно с последним) наша
команда разойдется по-соседски. Дескать,
географическим соседям уже не грозит ни
вылет из дивизиона, ни почетное место  сре-
ди лидеров, зачем им упираться, зачем ко-
стьми ложиться… Но вышло, что уперлись.
Особенно куряне с «экс-факеловцами» - тре-

нером Борзыкиным, голкипером Чеснако-
вым. Ну не любят, знаете ли, слабых, даже
если имеются в наличии родственные чув-
ства. Наоборот, еще и пинком поддадут.

Так что – лишь очко. И смотрите, как нам
при этом везет: как сели на 17-е место, так
и сидим на нем, несмотря на никчемную
игру и огромные очковые потери. Другие за
нас отдувались. Правда, всякому везению
приходит конец. Следующий тур пройдет 23
октября, стоит ли подчеркивать, какое он
имеет значение для воронежской команды.
Какие аргументы представит «Факел», что-
бы доказать свою состоятельность за право
остаться в первом дивизионе? Какие скры-
тые резервы бережет для нас наставник на
финише сезона? Что он выдаст в оставших-
ся  четырех встречах? Одному Богу извест-
но.

В минувшем туре очередные три очка за-
работали все претенденты на повышение в
классе. Но если «Кубань» и «Урал», обыграв-
шие в гостях «Салют-Энергию» - 3:0 и «Машук-
КМВ» - 3:1 (опять, кстати, два гола провел
«экс-факеловец» Алхимов), сделали это от-
носительно легко, то «Химкам» домашняя по-
беда над «КАМАЗом» далась очень  тяжело –
1:0. Кстати, обострившаяся на финише борь-
ба за две путевки в элиту интересна всем,
кроме опять же «Факела». Не исключено, что
именно в последнем туре будет решаться
главный вопрос турнира, когда наша дружи-
на выйдет на матч против «Химок». Так что и

с этой стороны подопечным Нененко не сто-
ит уповать на везение. А вот махачкалинс-
кие клубы в 40-м туре своего не упустили.
«Динамовцы» при этом даже личный рекорд
результативности установили, обыграв  в
гостях «Орел» - 7:2. «Анжи» на последних се-
кундах вырвала три очка во встрече с «Ме-
таллургом» - 2:1. Тот же счет встречается в
поединках «Ангушта» и «Содовика», а также
«Динамо» Бр и «Терека», только победы одер-
живали гости. «СКА-Энергия» - «Лада» - 1:0;
«Волгарь-Газпром» - «Сибирь» - 0:0.

Юрий КОДЕНЦЕВ.

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
И В Н П М О

1. Кубань 38 27 7 4 84-21 88
2. Химки 38 26 9 3 72-26 87
3. Урал 38 25 8 5 61-19 83
4. КАМАЗ 38 19 10 9 49-24 67
5. СКА-Энергия 38 18 8 12 59-36 62
6. Содовик 38 15 15 8 50-30 60
7. Терек 38 17 7 14 41-38 58
8. Волгарь-Газпром 38 16 9 13 42-41 57
9. Сибирь 39 16 8 15 59-43 56
10. Динамо Бр 38 15 10 13 38-32 55
11. Авангард 39 14 13 12 41-36 55
12. Балтика 38 14 12 12 37-46 54
13. Машук-КМВ 38 16 5 17 38-51 53
14. Салют-Энергия 39 14 10 15 42-54 52
15. Анжи 38 13 8 17 50-61 47
16. Динамо Мх 38 12 11 15 49-49 47
17. Факел 38 10 11 17 27-46 41
18. Лада 38 11 6 21 32-56 39
19. Спартак НН 38 8 13 17 39-54 37
20. Орел 38 8 9 21 34-69 33
21. МЕТАЛЛУРГ 39 4 6 29 25-71 18
22. АНГУШТ 38 3 3 32 28-94 12

И выездка, и конкур «Буран» меняет дислокацию…
Воронежской ледовой дружине в нынешнем

сезоне не везет. Свое родное название она-то
вернула, на радость поклонников, однако по при-
чине коренной перестройки Дворца спорта «Юби-
лейный» не имеет «родных» стен. В связи с чем

домашние игры первенства страны региона «Центр» прово-
дит в Липецке. Вернее сказать, проводила, потому что с
сегодняшнего дня перебирается в Тамбов – руководство
липецкого спорткомплекса «Звездный» повысило тарифы
за аренду льда, а финансовые возможности нашего клуба
не тянут на такие суммы. Сегодня и завтра «Буран» встретит-
ся с «Саровом», а 22 и 23 октября – с нижегородским
«Торпедо».

Накануне подопечные Сергея Карого в гостях встреча-
лись со столичной командой «Крылья Советов-2». В первом
матче хозяева, что называется, одной левой расправились
с воронежцами – 7:2. На второй поединок москвичи вышли
с сознанием собственного превосходства, а когда поняли,
что соперник не из «мальчиков для битья», было поздно –
«Буран» победил – 4:1.

Юрий СМИРНОВ.

От «Хопра» до «Колоса»
Финишировало первенство области по футбо-

лу среди команд первой группы. Чемпион, как
известно, определился за тур до его окончания –
новохоперский «Хопер» в остром соперничестве с

воронежским «Рудгормашем» опередил последнего в итоге
на два очка. Третьим призером стала дружина с длинным
названием «ВГАСУ - Ленинский район Воронежа» (на следу-
ющий сезон надо бы укоротить имя), опередившая россо-
шанский «Спартак» на шесть очков.

Во второй группе областного турнира соревнования про-
должаются. Там «Колос» из Садового на пять очков опере-
жает «Полет» из Рамони (73 против 68). Третьим следует ФК
«Курбатово» - 65 очков, но ему в спину дышат сразу три
команды – россошанский «Химик-2» (64), борисоглебский
«Кристалл» (63) и бутурлиновский «Салют» (62).

Сергей АНОХИН.

На базе конно-спортивного клуба
«Спартак», что в Малышево, на днях
состоялся традиционный праздник на-
ездников, соревнующихся в двух ви-
дах конного спорта: выездке и конку-
ре. В нынешнем году он был приурочен
к 30-летию Хреновского конезавода
(Бобровский район). А потому и участ-
ников соревнований было больше
обычного, и среди них как представи-
тели воронежской школы верховой
езды, так и гости из Тулы и Липецка.
Двухдневные состязания, которые про-
шли при поддержке Воронежской мэ-
рии и  кинотеатра «Спартак», вызвали
большой зрительский интерес.

На этот раз весь пьедестал почета
соревнований заняли представитель-

ницы прекрасного пола, выступавшие
на английских чистокровных и орлов-
ских рысаках: Светлана Пусташинс-
кая (Хреновской конезавод), победив-
шая на трудном маршруте «Б» (высота
барьеров 120 см), воспитанница этой
же школы верховой езды Екатерина
Мазуренко в среднем классе (высота
препятствий 110 см) и конкуре. Ли-
пецкая спортсменка Татьяна Гонча-
рова была лучшей в легком классе
состязаний. Наездницы «спартаковс-
кой» школы верховой езды  Наталья
Разумная и Наталья Бачевская отли-
чились в выездке, Екатерина Кудря-
шова – в скачках.

Сергей КРОЙЧИК.

Грант для
молодёжи

Объявлены лауреаты премий
для поддержки талантливой мо-
лодёжи России в рамках нацио-
нального проекта «Образование».
Индивидуальные премии в разме-
ре от 30 до 60 тысяч рублей получат
5350 победителей и призеров меж-
дународных, всероссийских и реги-
ональных олимпиад в возрасте от
14 до 25 лет, тех, кто неординарно
проявил себя в творческой, интел-
лектуальной, спортивной, обще-
ственной жизни. Среди них – побе-
дители областного фестиваля «Сту-
денческая весна-2006», студенты
ВГПУ Сергей Брысев и института
менеджмента, маркетинга и финан-
сов Марина Кувакина, победитель
Всероссийских соревнований по
греко-римской борьбе Алан Каби-
сов (воронежская СОШ № 75), при-
зёр Всероссийской олимпиады обу-
чающихся по химии Илья Харчен-
ко из Нововоронежа, призёр VIII
Всероссийского юниорского лесно-
го конкурса  Мария Лузгина из Бо-
рисоглебска.

Без православия -
не Россия

В Павловске прошла межрай-
онная научно-практическая кон-
ференция «Россия без правосла-
вия - не Россия».  Приурочена она
была к 260-летию основания Воро-
нежской духовной семинарии. Свя-
щеннослужители и педагоги, крае-
веды поделились опытом духовно-
нравственного просвещения насе-
ления, особенно - детей и молоде-
жи, возрождения в обществе право-
славной культуры.

Земляки служат
искусству

В Санкт-Петербурге художе-
ственной выставкой отмечается
десятилетие уникального учеб-
ного заведения - Института деко-
ративно-прикладного искусства.
Его преподаватели и студенты, вы-
пускники работают над тем, чтобы
всё вокруг нас было красивым. Ведь
здесь готовят специалистов по
«творческому созданию среды» в го-
родах и селениях, в общественных
учреждениях и квартирах, домах,
даже - мастеров в искусстве одеж-
ды. Что интересно, у руля вуза сто-
ят наши земляки из Россоши - рек-
тор Владимир Разумовский, про-
ректор Борис Пономаренко. Их ра-
боты тоже представлены на выс-
тавке.

Россошь воспели
в стихах

Более пятидесяти номинантов
на главный приз выявил в Россо-
шанском районе детский литера-
турный конкурс «Россошь моя!
Стихи и прозу о тебе слагаю я!».
Ребята из некоторых школ отклик-
нулись на приглашение участво-
вать едва ли не целыми классами.
Многие из юных творцов уже не раз
печатались на литературной стра-
нице «районки» «За изобилие», для
кого-то отправленные на конкурс
тексты стали первой пробой пера.
Первое же место присуждено девя-
тикласснице Ане Леневой из мест-
ной школы-интерната. На втором –
восьмиклассник Даниил Лапач из
лицея № 4.

Сообщения подготовили:
Петр ЧАЛЫЙ, Виталий ЧЕРНИКОВ.

В городской библиотеке искусств имени А.С.Пуш-
кина постоянно проходят творческие встречи с арти-
стами, певцами, музыкантами, художниками. А со-
всем недавно здесь состоялась встреча с кукольных
дел мастером – художницей Натальей Львович. Как
сказала сама художница, создавать куклы – это на-
стоящее для нее счастье. В них она воплощает свои
детские мечты, наделяет своих героев сказочными
фантазиями.

Воронежцы увидели замечательных кукол из пла-
стика, фарфора, выполненных в технике скульптур-
ного текстиля.

Татьяна ИВАННИКОВА.

Кукольных
дел мастер


